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По данным опроса «Лева-
да-центра», 52% россиян на 
вопрос, обсуждаются ли пред-
стоящие выборы в Госдуму в 
кругу их домашних, соседей, 
сослуживцев, ответили отри-
цательно. Накануне прошлых 
думских выборов, в октябре 
2011 г., такой ответ дали 37% 
опрошенных. Не видно осо-
бого оживления и в стане 
претендентов на думские ман-
даты. Несмотря на то что в 
выборах участвуют 14 партий, 
мало кто надеется на интригу. 
Очевидно, в Думе 7-го созыва 
будет примерно тот же поли-
тический расклад, к которому 
мы «до боли» привыкли. Экс-
перты утверждают, что не-
гласная установка Кремля для 
«Единой России» - набрать не 
менее 40% голосов. С учетом 
нынешней социально-эконо-
мической ситуации в стране, 
когда власти и ее партии по-
хвастаться перед избирателя-
ми решительно нечем, полу-
чить столь высокий процент 
«ЕР» будет нелегко. Осозна-
вая это, единороссы хватаются 
за традиционный спасатель-
ный круг - имидж президен-
та. Использовать визуальный 
образ человека, не являюще-
гося кандидатом от партии, в 
данном случае президента, за-
прещает закон. Зато он ниче-
го не имеет против использо-
вания в предвыборных целях 
цитат из выступлений Путина 
и его закадрового голоса. Это 
и будет агитационное ноу-хау 
единороссов. Цитаты из ре-
чей вождя украсят плакаты 
и листовки, а фрагменты его 
публичных выступлений про-
звучат в рекламных роликах 
«ЕР». По словам замсекретаря 
генсовета партии Ольги Ба-
талиной, с президентом такой 
подход согласован. «Единую 
Россию» создавал Путин, у 
всех есть понимание, что он 
является моральным лидером 
партии и опирается на нее при 
проведении своей политики. 
Поэтому такое корректное ис-

пользование образа президен-
та в кампании - это ответ на 
ожидания людей», - сообщила 
г-жа Баталина.

А как же Медведев? В 2012 г. 
Путин именно ему передал 
бразды правления партией. 
Его образ будет как-то ис-
пользоваться партийцами 
в ходе агитации? Суждения 
руководителей «ЕР» на этот 
счет очень осторожны: мол, 
да, конечно, будет, это «агита-
ционный блок №2». Впрочем, 
единороссов можно понять: 
премьер в последнее время на-
говорил такого, что хоть стой, 
хоть падай. Одно лишь предло-
жение пенсионерам «держать-
ся», несмотря на отсутствие у 
государства денег на прибавку 
пенсий, чего стоит! Да и рань-
ше «ЕР» вовсе не выпячивала 
тот факт, что ею ныне руково-
дит г-н Медведев.

То, что президент стоит у ис-
токов «Единой России», он ни-
когда не скрывал, многократно 
признавая этот факт публично. 
Нет также недостатка в ком-
плиментах, расточаемых этой 
партии Путиным. Но ведь при 
этом он не только моральный 
лидер одной партии, а прези-
дент страны, следовательно, 
моральный лидер всех россиян, 
независимо от их политиче-
ских пристрастий. Так почему 
бы тогда другим партиям, иду-
щим на парламентские выбо-
ры, не воспользоваться тем же 
«оружием», что и их соперники 
из «ЕР»? Использовать цитаты 
из речей ВВП и его закадро-
вый голос в своей агитации. 
Тем более что с большинством 
решений президента, особенно 
в сфере внешней политики, со-
лидарны и другие парламент-
ские партии, основные претен-
денты на членство в Госдуме. 
Уверены, их лидерам стоит над 
этим подумать, закон-то ведь 
им цитировать первое лицо 
государства и озвучивать его 
голосом свои ролики тоже не 
запрещает.

Максим Грегоров

  В центре внимания

Об уничтожении 
санкционных 
продуктов

Правительство РФ продли-
ло до конца будущего года срок 
уничтожения продуктов, вве-
зенных из государств, попада-
ющих под действие продоволь-
ственного эмбарго. Напомним, 
сначала, в 2014 г., ряд стран, 
включая США и государства 
- члены Евросоюза, ввели 
санкции на поставку в Россию 
многих видов промышленной 
продукции, мотивируя эту меру 
присоединением к ней Крыма 
и конфликтом в Донбассе. В 
качестве ответной меры в авгу-
сте того же года Москва ввела 
эмбарго на ввоз продуктов из 
этих стран. Режим уничтоже-
ния санкционных продуктов 
действовал до 5 августа 2016 г., 
теперь же его срок продлен до 
31 декабря 2017 г.

В прошлом номере «МН» со 
ссылкой на Россельхознадзор 
привел данные, касающиеся 
уничтожения санкционных про-
дуктов. За прошлый год было 
утилизировано более 7,5 тыс. 
тонн такого продовольствия. В 
основном фруктов и овощей. 

Многие считают эту практику в 
стране, где 23 млн человек име-
ют доходы ниже прожиточного 
минимума, верхом цинизма и 
варварством. Если бы, напри-
мер, партия «Единая Россия» 
обратилась к Владимиру Пу-
тину с просьбой ввезенную еду 
не давить бульдозерами или 
сжигать, а, скажем, отправить 
ее в детдома, а президент по-
шел бы партийцам навстречу, 18 
сентября, в день парламентских 
выборов, это наверняка оберну-
лось бы для «ЕР» дополнитель-
ными голосами избирателей.

Об изъятии земельных 
участков

Федеральная служба охра-
ны (ФСО) разработала про-
ект указа президента, который 
даст ей право изымать зе-
мельные участки (эту новость 
первой сообщила газета «Ве-
домости»). Для этого будет до-
статочно решения директора 
службы. Сегодня ФСО может 
лишь постоянно пользоваться 
землей, для изъятия ей, как и 

другим ведомствам, требуется 
решение правительства, Рос-
имущества или местных вла-
стей. ФСО намерена изымать 
земли в том числе под строи-
тельство и реконструкцию фе-
деральных объектов, объясня-
ется в пояснительной записке к 
проекту указа. Участки могут 
понадобиться службе, к приме-
ру, для прокладки линий спец-
связи. Собственно, на изъятых 
землях ФСО может делать 
что хочет - никто же не станет 
ее проверять. Объяснять соб-
ственнику, зачем ФСО понадо-
бились земли, она не будет, со-
славшись на государственную 
тайну. Конечно, у собственника 
останется право обратиться в 
суд, однако крайне сомнитель-
но, что решение будет принято 
в его пользу. Есть риск того, что 
ФСО начнет массово изымать 
земли без объяснения причи-
ны, отмечают эксперты. По 
форме это напоминает полити-
ку военного коммунизма, при-
менявшуюся большевиками на 
заре советской власти. «МН» 
еще вернется к этой теме.

Игорь Минаев

Коротко о главном

55% опрошенных в принципе перестали покупать вещи в первом квартале этого года (за 
соответствующий период прошлого года таких было 50%). Данные опроса, проведенного 
компанией Ipsos Comcon.
Россияне, похоже, не очень-то верят в заявления представителей власти о том, что кризис 
экономики «достиг дна».
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На прошлой неделе партии, участвующие в парламентских 
выборах, узнали свои номера в избирательных бюллете-
нях. 20 августа в СМИ стартует агитационная кампания. 
Между тем социологи свидетельствуют, что интерес к 
предстоящим 18 сентября выборам у граждан РФ низкий.

Скандалом и вычеркива-
нием Кремля из списка объ-
ектов Всемирного наследия 
ЮНЕСКО может закончиться 
несогласованное с этой органи-
зацией сооружение памятника 
князю Владимиру, ведущееся 
на Боровицкой площади.

Напомним, осенью 2015 г. 
Мосгордума решила уста-
новить монумент именно на 
этом месте. В начале этого 
года идею раскритиковали в 
ЮНЕСКО, посчитав, что па-
мятник окажет «негативное 

воздействие» на роль Кремля 
«в историческом городском 
ландшафте». Эксперты пре-
дупредили, что игнорирование 
критики может привести к по-
тере Кремлем статуса объекта 
всемирного наследия. Столич-
ные власти заявили, что про-
ект был с ЮНЕСКО согласо-
ван, однако в Минкультуры 
России этот факт не подтвер-
дили. Сама ЮНЕСКО сооб-
щила, что экспертиза проекта 
еще не завершена и по нему 
готовятся «дополнительные 
замечания». По правилам ор-
ганизации подобные замеча-
ния должны быть учтены госу-
дарством «до принятия любых 
решений, которые было бы 
трудно отменить». В случае с 
«князем» такие решения уже 
были приняты - Боровицкий 
холм, вокруг которого раз-
горелись страсти, уже срыт и 
вновь насыпан, понятное дело, 
быть не может. Постоянный 
наблюдатель на сессиях Ко-

митета всемирного наследия, 
ученый секретарь совета по 
наследию Союза архитекто-
ров РФ Ирина Заика заявила, 
что в случае если (а все к это-
му идет) вопреки международ-
ным обязательствам страны 
монумент будет установлен 
без согласия ЮНЕСКО, может 
вспыхнуть «градозащитный 
скандал». Не исключено, что 
скандал этот обернется вы-
черкиванием Кремля из спи-
ска Всемирного наследия 
ЮНЕСКО. Конечно, от этого 
земля на месте срытого холма 
не разверзнется, но все-таки 
до скандала можно было бы 
не доводить, с установкой па-
мятника повременить. Никуда 
ведь не опоздали. Однако что 
хотим, то и творим. И ника-
кая ЮНЕСКО нам не указ. 
Подумаешь, ну вычеркнут из 
списка. Нас в последнее время 
много откуда повычеркивали, 
нам не привыкать.

Борис Невис

  Сами с усами
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Вся надежда 
на морального лидера

Многие годы эта замечательная женщина занимается 
профессиональной и социальной поддержкой представи-
телей нашей профессии. Ее напор, способность преодоле-
вать бюрократические препоны в решении многочисленных 
проблем журналистского корпуса вызывают восхищение. 

Мы поздравляем Людмилу Васильевну с юбиле-
ем! Желаем ей крепкого здоровья, оптимизма, новых 
свершений на благо журналистского сообщества, 
долгих лет жизни!

Коллектив еженедельника «Мир новостей»

  Юбилей

Поздравляем!
10 августа отметила 
юбилей первый 
секретарь Союза 
журналистов Москвы 
Людмила Васильевна 
Щербина.

Владимиру ЮНЕСКО не указ
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Как известно, действую-
щий парламент, как и преды-
дущий, мировое сообщество 
не признало легитимным, 
поскольку выборы не были 
квалифицированы как сво-
бодные, демократичные и 
справедливые. Сейчас же, по-
хоже, Запад сменил гнев на 
милость - и выборы, и новые 
депутаты, скорее всего, будут 
им признаны. По мнению по-
литолога Валерия Карбале-
вича, это связано с тем, что 
на Западе в выборах видят 
очередной повод для нала-
живания отношений между 
Минском и Брюсселем. Не-
лишне напомнить, что в 2017 г.
в Минске планируется про-
вести сессию Парламентской 
ассамблеи Совета Европы 
(ПАСЕ). Сделать это мож-
но лишь в том случае, если 
Белоруссия к тому времени 
обзаведется легитимным пар-
ламентом. В Минск зачасти-
ли делегации ПАСЕ. Их цель 
- «оценить ход избирательной 
кампании и политический 
климат в стране накануне 
парламентских выборов».

Недавно Минск посетила 
делегация польского сейма 
во главе с вице-спикером Ри-
чардом Терлецким. Одни из 
самых яростных критиков Лу-
кашенко - польские депутаты 
- встречались с белорусскими 
коллегами и «выражали уве-
ренность» в том, что после 

11 сентября те во-
льются в общий 
диалог парламент-
ского объединения 
стран Восточного 
партнерства - Евро-
нест. Похоже, све-
жеизбранным бело-
русским депутатам 
место в Евронесте 
гарантировано. На-
помним, что Вос-
точное партнер-
ство, учрежденное 

весной 2009 г., представляет 
собой проект Евросоюза, на-
правленный на развитие инте-
грации ЕС с шестью странами 
бывшего СССР - Азербайд-
жаном, Арменией, Белорус-
сией, Грузией, Молдавией и 
Украиной. Еще совсем недав-
но Минск не изъявлял особо-
го желания вливаться в Вос-
точное партнерство, понимая, 
что в Москве это ликования 
не вызовет. И вот теперь ситу-
ация явно изменилась.

Проще всего в этом контек-
сте было бы пенять братьям-
белорусам на неверность. Од-
нако возникает вопрос: а что 
мы сами делаем для того, что-
бы они все заметнее не дрей-
фовали на Запад? Льготные 
миллиардные кредиты, поло-
жим, сейчас невозможны из-за 
ситуации в российской эконо-
мике и финансах. Но ведь мож-
но было бы, скажем, снисходи-
тельнее относиться к импорту 
белорусского продовольствия, 
который постоянно тормозит 
Роспотребнадзор. Кто мешает 
на льготных условиях откры-
вать в наших городах и весях 
белорусские магазины, кото-
рые недорого продавали бы 
продукцию белорусских агро- 
и легпрома? Как бы в своем 
пылком развороте на Восток 
нам окончательно не потерять 
Запад, в том числе такой близ-
кий, как Белоруссия?

Игорь Минаев

В этом году реальную 
угрозу финансовому 
благополучию многих 
россиян будет представ-
лять именно тот продукт, 
который всегда считался 
палочкой-выручалочкой 
в трудные времена. Это 
обыкновенная картошка, 
цены на которую к концу 
года могут взлететь едва 
ли не вдвое.

То, что рост цен у нас до-
вольно сильно обгоняет рост 
доходов, уже давно почувство-
вало на себе большинство рос-
сиян. Так, по итогам 2014 года 
инфляция, то есть средний 
рост цен на все продукты 
потребительского спро-
са, согласно официаль-
ной статистике, составила 
11%. При этом продукты 
питания подорожали в сред-
нем на 15%; средний рост зар-
плат составил 9%. В 2015 году 
разрыв увеличился: инфляция 
- 13%, рост цен на продоволь-
ствие - 14%, а средние зарплаты 
выросли всего на 5%. Понятно, 
что если цены растут быстрее 
зарплат, то это означает, что ре-
альные доходы граждан пада-
ют - на полученные деньги они 
могут купить меньше товаров.

Все это время власти объяс-
няли населению, что снижение 
уровня их жизни вызвано объ-
ективными причинами. Напри-
мер, тем, что, восстанавливая 
историческую справедливость, 
Россия вернула себе Крым, по-
ссорилась с Западом и была вы-
нуждена ввести санкции, запре-
тив ввоз дешевого западного 
продовольствия. Или тем, что 
упали цены на нефть, из-за чего 
рухнул курс рубля и подорожа-
ли практически все товары.

И все это время с ростом 
цен боролся Банк России. Он 
заявил, что приоритетом по-
литики денежных властей 
должна быть именно борьба с 
инфляцией, а не устойчивость 
курса рубля к другим валю-
там. И поставил цель - к концу 
2017 года инфляция в России 
должна снизиться до 4% в год.

В этом году все вроде бы 
складывалось благополучно: 
инфляция уверенно снижа-
лась, новых внешних врагов 
не появлялось, не говоря уже 
о внутренних... И вдруг - как 
гром среди ясного неба!

На днях Банк России вы-
пустил доклад, в котором на-

шел нового врага государства 
в его справедливой борьбе 
с ростом цен. Им оказалась 
картошка!

При этом российский Цен-
тробанк обеспокоил не рост 
цен на картошку как таковую, 
а ни много ни мало его воз-
можное влияние на общеэко-
номическую ситуацию в стране 
в целом. «Возможный рост цен 
на картофель в конце года мо-
жет вызвать инфляционный 
всплеск на продовольственном 
рынке», - отметили в своем до-
кладе экономисты ЦБ.

Самое интересное при этом, 
что падения урожая картофеля 
специалисты Банка России не 
прогнозируют - он останется 
примерно на том же уровне, что 
и в предыдущие годы, за исклю-
чением прошлого, рекордного 
2015-го. В 2015 году рекорд-
ный урожай был обусловлен 
тем, что напуганные кризисом 
граждане ринулись сажать 
картошку на личных участках, 
это отдельная история. Но и в 
предыдущие, более спокойные 
годы урожай был примерно на 
том же уровне, что прогнози-
руется и в этом году, однако ни-
какого всплеска цен не наблю-
далось. Тогда с чем же связаны 
опасения экспертов по поводу 
«картофельной инфляции»?

Ответ на самом деле до-
вольно прост. В прошлом году 
урожай был хотя и рекордным, 
но не слишком высокого каче-
ства - в силу погодных условий 
большая его часть оказалась 

малопригодна для длительного 
хранения. Но в условиях рекорд-
ного урожая это не могло силь-
но отразиться на ценах. Зато 
отразилось на другом: именно 
из того урожая был в основном 
сформирован семенной фонд 
для новых посевов, который и 
качества соответствующего.

Иными словами, урожай ны-
нешнего года изначально уже 
не сильно пригоден для хране-
ния. А если еще и погодные ус-
ловия будут как в прошлом году, 
ситуация и вовсе станет ката-
строфической. Большую часть 
урожая сельхозпроизводители 
будут вынуждены продавать «с 
поля» - просто в силу непригод-
ности продукции к хранению. 
В первые осенние месяцы это, 
очевидно, вызовет падение цен 
на картошку. Но потом маятник 
качнется обратно: ту неболь-
шую часть урожая, которую 
удастся сохранить, будут про-
давать втридорога. Или, точнее, 
«вдвадорога» - сейчас многие 
эксперты прогнозируют при-
мерно двукратный рост цен на 
картофель к концу года.

Понятно, что на уровне жиз-
ни обеспеченных слоев насе-
ления это не особо скажется. 
А вот тем, кто победнее и для 
кого картофель составляет 
значительную часть рациона, 
придется сложнее - расходы на 
питание у них могут значитель-
но вырасти. Сколько таких? Су-
дите сами: по данным последних 
социологических опросов, око-
ло 40% россиян заявили, что им 
не хватает денег на предметы 
первой необходимости - еду и 
одежду...

Петр Борисов

БЕЛОРУССИЯ
дрейфует на Запад
На неделю раньше, чем в России,
11 сентября этого года, в Белоруссии состоятся 
парламентские выборы. По мнению местных 
экспертов, интерес к выборам за рубежом 
гораздо выше, чем внутри страны.

ПО КАРТОШКЕ 
ПРОТЯГИВАЙ НОЖКИ
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Канадские наркологи 
изобрели новый способ 
лечения хронического 
алкоголизма. В Оттаве 
начал работать медицин-
ский центр, применяю-
щий весьма оригиналь-
ные методики. Пьянчуг 
здесь лечат... вином.

Первую дозу алкоголики 
получают в 7.30 утра - это 200 г 
калифорнийского белого 
сухого вина крепостью 
13 градусов. Затем 
в течение суток 
пациенты полу-
чают еще 140 г 
вина. Тех, кто 
раньше вливал 
в себя всякую 
убийственную 
химозу - жид-
кость для поло-
скания рта, спрей 
для волос и т.д., та-
ким способом приучают 
к потреблению небольших 
доз качественного алкоголя. 
Бедолаги, которые находи-
лись на грани жизни и смер-
ти, попадают в стабильную 
среду, где, выпив немного 
хорошего алкоголя, они не 
теряют человеческий об-
лик, а вполне содержательно 
проводят досуг - могут пого-
ворить, поиграть в настоль-
ные игры, посмотреть теле-
визор. Для них оборудована 

спортивная площадка, где 
под присмотром инструкто-
ра выпивохи могут восста-
новить физическую форму. 
Постепенно люди, считав-
шиеся отбросами общества, 
вспоминают о чувстве соб-
ственного достоинства. Не-
которые даже добровольно 
отказываются от алкоголя, 
осознав, что он разрушает 
их здоровье и жизнь: рядом с 
собой они видят достаточно 
много тех, кого спиртное пре-

вратило в инвалидов. В 
результате реабили-

тации многие па-
циенты клиники 
сумели восста-
новить утерян-
ные контакты 
с родственни-
ками, кое-кто 
вернулся к 

прежней работе 
или стал волонте-

ром, помогающим 
обслуживающему пер-

соналу центра. Как отмечает 
репортер ВВС, людям ре-
ально помогают подняться 
со дна, вырваться из мира, 
где правят бал наркоманы и 
уголовники. Пребывание в 
центре оплачивается из соци-
альных фондов. Полиция ут-
верждает, что работа центра 
уже принесла реальные пло-
ды - преступность на почве 
алкогольного опьянения в 
городе несколько снизилась.

  Ноу-хау

Вместо таблеток - вино

После того как из 
Белого дома пришла 
директива всеми силами 
содействовать избра-
нию на пост президента 
Хиллари Клинтон, ве-
дущие издания Запада 
переполнились  матери-
алами, изображающи-
ми Трампа вселенским 
злом. Однако больше, 
чем президентской ад-
министрации и преда-
тельства своих сорат-
ников по партии, где 
зреет очередной заго-
вор по устранению его 

из президентской гонки, 
Трамп опасается сюр-
призов от американской 
избирательной систе-
мы. Он не исключает 
мошенничества на вы-
борах. Его, в частности, 
беспокоит, что несколь-
ко судов уже вынесли 
вердикты, отменяющие 
закон, согласно кото-
рому голосовать раз-
решается только при 
предъявлении докумен-
та, удостоверяющего 
личность избирателя. «Я 
не удивлюсь, если выбо-

ры будут подтасованы, 
- заявил Трамп в ин-
тервью The Washington 
Post. - Без предъявле-
ния документов, удо-
стоверяющих личность 
избирателя, некоторые 
смогут проголосовать 
по десять раз». Трамп 
предупредил республи-
канцев о необходимости 
внимательнее следить 
за ходом выборов, что-
бы не допустить жуль-
ничества.

Этим летом, после того 
как возникла вероят-
ность победы Трампа на 
выборах, в ряде штатов 
стали одно за другим вы-
носиться судебные поста-
новления, отменяющие 
действие закона о предъ-
явлении удостоверений 
личности избирателей и 
их регистрации. По мне-
нию Дональда Трампа и 
его соратников, все это 
похоже на скоординиро-
ванную из Вашингтона 
кампанию. Между тем 
проправительственные 
СМИ пытаются убедить 
американцев, что в США 
в ходе выборов не мо-
жет произойти никакого 
крупного жульничества. 
Однако это лишь еще 
больше разжигает подо-
зрения.

  Их нравы

Трамп опасается подтасовки 
на выборах

  Преступный промысел

Дело в том, что в 
Китае возник острый 
демографический дис-
баланс - местным юно-
шам перестало хватать 
невест. Их-то и решили 
заменить похищаемы-
ми вьетнамками. Мо-
лоденьких девушек из 
Вьетнама одурмани-
вают и переправляют 
через границу, где они 
попадают на черный 
рынок невест. Ситуа-
ция сложилась настоль-
ко серьезная, что в го-
родах и селах Вьетнама 
стали раздавать листов-
ки, предупреждающие 
об угрозе похищения и 
объясняющие, как себя 
вести с незнакомцами.

Координатор поддер-
жанного ООН нацио-
нального вьетнамского 
проекта по борьбе с по-
хищениями людей Ха 
Ти Ван Хан отмечает, 
что мужчина-китаец, 
для того чтобы же-

ниться на своей сооте-
чественнице, должен 
выложить ее родителям 
солидную сумму денег, 
нужно также устро-
ить большое застолье 
и приобрести жилье, в 
котором он с женой по-
селится после свадьбы. 
Далеко не у каждого ки-
тайца есть возможность 
выполнить все эти тре-
бования. Поэтому-то и 
начался «импорт» жен-
щин из соседних стран 
с их дырявыми грани-
цами, перейти которые 
не составляет никакого 
труда. Покупателю-ки-
тайцу вьетнамская неве-
ста обходится примерно 
в $3 тыс.

Одна из похищенных 
вьетнамок рассказала, 
что три месяца про-
тивилась насильствен-
ной свадьбе, за это ее 
били, морили голодом, 
грозили убить. «Мне 
все-таки пришлось со-

гласиться выйти замуж 
за этого мужчину, но я 
не могла жить с чело-
веком, не испытывая к 
нему никакой любви», 
- рассказала журнали-
стам украденная неве-
ста. Когда в семье мужа 
поняли, что от стропти-
вой вьетнамки толку не 
будет, ее вернули похи-
тителям и получили об-
ратно свои деньги.

Часто торговцы 
людьми заманивают 
девочек из нищих сель-
ских селений, обещая 
им хорошую работу в 
Китае и высокий зара-
боток. Полиция обеих 
стран пытается бороть-
ся с преступным биз-
несом - только в одном 
департаменте Лао Кай 
в прошлом году были 
возвращены на родину 
более ста девушек. Не-
которых из них обнару-
жили в китайских под-
польных борделях.

По мере приближения президентских вы-
боров в США кандидат от Республиканской 
партии Дональд Трамп ощущает все более 
жесткий прессинг «по всему полю».

Российское вооружение, 
включая пусковые ракет-
ные установки и системы 

противовоздушной оборо-
ны, превосходит по мощи 

британские аналоги. Об 
этом на прошлой неде-
ле сообщила газета The 
Times со ссылкой на по-

павшие к ней материалы.
Они были подготовлены 

при участии главнокоманду-
ющего Королевской армией 
генерала Ника Картера. По ут-
верждению журналистов, вы-
вод о значительно возросшем 
потенциале Вооруженных сил 
России основан на наблюдени-
ях, сделанных во время учений, 
проходивших на Украине. «В 
маловероятном случае прямой 
конфронтации между НАТО и 
Россией мы должны признать, 
что Россия в настоящий момент 
обладает значительным пре-
имуществом над Вооруженны-
ми силами Великобритании», 
- цитирует The Times фрагмент 
из документа. Отмечается, что 
российский ВПК создал серию 
вооружений, гораздо более 
мощных и продвинутых, чем 
британские. Помимо систем 
ПВО имеются в виду различ-
ные артиллерийские системы, 
а также стрелковое оружие. В 
докладе отмечается, что Ве-
ликобритания и ее союзники 
по НАТО отстают от возмож-
ностей России в использовании 
электроники для перехвата 
беспилотников и блокирова-

ния средств связи противника. 
Это может повлиять на исход 
боевых действий, отмечают 
авторы доклада. Критикуется 
запланированное оснащение 
британской армии легкобро-
нированной техникой, что, как 
утверждают эксперты, приве-
дет к еще большей уязвимости 
войск, так как вся эта техника 
будет мгновенно уничтожена 
российскими противотанковы-
ми средствами.

Вывод о российском воен-
ном превосходстве, сделанный 
британскими экспертами, со-
впал с телефонным разговором 
британского премьер-министра 
Терезы Мэй с Владимиром Пу-
тиным, в ходе которого лидеры 

двух стран выразили желание 
улучшить российско-британ-
ские отношения. Британская 
пресса особо подчеркивает тот 
факт, что разговор состоялся 
по инициативе Мэй. Между 
тем многим на Западе, включая 
Великобританию и США, не 
хочется, чтобы в отношениях 
Москвы и Лондона наступила 
оттепель. Не исключено, что 
доклад о превосходстве рос-
сийской военной техники за-
мышлялся как страшилка, при-
званная еще сильнее напугать 
европейскую общественность 
российской военной мощью и 
вынудить налогоплательщиков 
еще больше раскошелиться на 
гонку вооружений.

  У страха глаза велики

Зачем британские 
генералы сеют панику?

Ведущий рубрики Николай Иванов

Между Китаем и Вьетнамом на-
зревает очередной конфликт. Он 
вызван уже не территориальными 
притязаниями Пекина, а приоб-
ретающими массовый масштаб 
кражами вьетнамских девочек.

Ворованные невесты
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Совсем недавно существова-
ло несколько способов сохра-
нения капитала. Самыми рас-
пространенными из них были 
акции, облигации, собственный 
бизнес и недвижимость. На се-
годняшний день ситуация из-
менилась. Рынок акций полно-
стью разочарован в российской 
экономике. Доходность обли-
гаций сравнима со ставками в 
Сбербанке. От собственного 
бизнеса ничего хорошего, кро-
ме убытков, ожидать не прихо-
дится, а недвижимость и вовсе 
надолго выпала из списка объ-
ектов для инвестиций. Многие 
из нас хотят получить ответы 
на вопросы: «Как распорядить-
ся деньгами и не навредить 
своему кошельку?», «Как на-
учиться управлять своими фи-
нансами и зарабатывать деньги 
путем инвестиций?», «Какие 
инвестиции самые выгодные 
и как выбрать своего инвести-
ционного партнера?». Об этом 
и о многом другом сегодня нам 
расскажет председатель Фонда 
финансового управления, ав-

тор книг и публицист Колесни-
ков Алексей Вячеславович.

- Алексей Вячеславович, 
добрый день. Мы знаем, что 
ваш холдинг занимается 
привлечением частных ин-
вестиций, расскажите под-
робнее нашим читателям о 
том, что это такое?

- Да, вы совершенно правы. 
Основной деятельностью наше-
го холдинга является привлече-
ние инвестиций. Мы привлека-
ем субординированные займы, а 
также «живые» деньги инвесто-
ров и акционеров с целью раз-
мещения их денежных средств 
на высокодоходных рынках, 
обеспечивая пассивный доход 
нашим инвесторам с любой 
свободной денежной массы, на-
чиная от 50 тысяч рублей. Наши 
клиенты размещают свои сред-
ства по ставке от 22 до 32% го-
довых, такой процент позволя-
ет компенсировать инфляцию 
и избежать обесценения соб-
ственного капитала на период 
размещения инвестиций. Еже-
месячно наши инвесторы полу-

чают достойную прибыль за то, 
что доверяют нам свои деньги в 
управление.

- Алексей Вячеславович, ка-
ким образом вы размещаете 
привлеченные средства? Вы 
выдаете кредиты заемщикам 
или же играете на бирже? 

- Нет, так мы не поступаем. 
Мы используем другую биз-
нес-модель, а именно: работаем 
с элитой малого бизнеса. Рас-
сматриваем под микроскопом 
их финансовую деятельность 
и выставляем на продажу либо 
выкупаем часть их бизнеса под 
себя. Часто вкладываем денеж-
ные средства в товарооборот 
для финансирования кассовых 
разрывов. На сегодняшний 
день такая форма бизнес-вза-
имодействия очень востребо-
вана. Доходность малого биз-
неса доходит до 100% годовых. 
Структура портфелей нашей 
компании на сегодняшний день 
- это симбиоз аграрного, стро-
ительного, транспортно-логи-
стического, туристического, 
производственного и арендного 
секторов рынка.

- Алексей Вячеславович, 
чем руководствуются част-
ные инвесторы, принимаю-
щие решение инвестировать 
свои денежные средства?

- К нам в компанию при-
ходят разные люди, но у них у 
всех одна и та же цель: они хо-
тят приумножить свой капитал 
и готовы отказаться от раз-
мещения своих накоплений в 
коммерческих банках, так как 
максимальная ставка, предла-
гаемая банковским сектором 
на сегодняшний день, составля-
ет не более 12% годовых. На-
селение все больше и больше 
привлекает деятельность ми-

крофинансовых организаций. 
Клиенты привыкают к новому 
источнику заработка и учатся 
капитализировать и пополнять 
свои инвестиции ежемесячно.

К нам приходят совершенно 
разные люди, и к каждому из них 
нужен свой индивидуальный 
подход. Зачастую это взрослая 
аудитория с определенным ба-
гажом и своей индивидуальной 
моделью поведения, но, каки-
ми бы разными они ни были, 
они думают о хлебе насущном 
и завтрашнем дне, поэтому за-
даются одним-единственным 
вопросом: «Как приумножить 
и сохранить свой капитал?» Я 

отвечаю: «Очень просто!» Для 
начала нужно проконсульти-
роваться по телефону горячей 
линии «Вопросы профессиона-
лам», которую мы организова-
ли для всех, кто интересуется 
темой получения дохода от сбе-
режений, либо приехать к нам в 
офис, который находится в Мо-
скве недалеко от станции метро 
«Серпуховская».

- Каким образом вы вы-
плачиваете проценты за раз-
мещение денежных средств 
и как вы обеспечиваете без-
опасность инвестиций?

- Для удобства наших кли-
ентов мы начисляем и выпла-
чиваем проценты ежемесячно, 
переводим на расчетный счет, 
банковскую карту либо выда-
ем наличными в кассе нашего 
офиса. Безопасность инвести-
ций мы обеспечиваем привле-
чением страховых компаний 
для страхования финансовых 
рисков. При подписании дого-
вора займа сотрудники ООО 
«Финансовый Аналитический 
центр «Инвест-проект» по же-
ланию инвесторов предлагают 
оформить индивидуальный 
страховой полис. Благодаря его 
наличию наши клиенты защи-
щены от потерь, так как имеют 
на руках документ, в котором 
указано, что в случае судебно-
го решения и признания нас 
банкротом ответственность по 
выплате всех договорных обя-
зательств переходит страховой 
компании в соответствии с за-
конодательством РФ.

Если вы захотите приехать 
к нам в офис, то мы органи-
зуем вам такси за счет нашей 
компании.

Беседу вела
Светлана Куприянова

УПРАВЛЕНИЕ РЕСУРСАМИ ИЛИ 
ВЫБОР НАДЕЖНОГО ПАРТНЕРА

Первое правило управ-
ления финансами - это 
накопление, второе - 
инвестирование, тре-
тье - диверсификация.

СПРАВКА О КОМПАНИИ
В структуру компании вхо-
дят ООО «Финансовый Ана-
литический центр «Инвест-
проект», представленный 
на рынке с 25.01.2011, ООО 
«Микрофинансовая компа-
ния «Межрегиональное Объ-
единение «Универсал-Сер-
вис», сведения о которой 
внесены в государственный 
реестр микрофинансовых 
организаций с 16.02.2015 и 
контролируются Централь-
ным банком России. Про-
дуктовый портфель холдинга 
- это широкий спектр услуг по 
покупке и продаже бизнеса, 
бухгалтерскому сопровожде-
нию, аудиту, IT-аутсорсингу, 
денежному посредниче-
ству, размещению инвести-
ций.  Телефон горячей линии
8 (495) 212-93-77. Адрес в 
интернет  www.facip.ru.

FOTOLIA
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Отношение к членам зло-
получного ГКЧП очень разное. 
Многие уверены, что незадач-
ливые «путчисты» предприняли 
попытку сохранить СССР в том 
виде, в каком они к нему при-
выкли. Другие считают, что эти 
люди оказались заложниками 
дьявольских козней Горбачева и 
Ельцина, выполнявших заказ За-
пада на уничтожение советской 
державы. В этом смысле ГКЧП 
стал последним гвоздем в крыш-
ку гроба СССР. Как бы то ни было, 
многим до сих пор не дает покоя 
вопрос: можно ли было остано-
вить развал Советского Союза, а 
с ним неисчислимые беды, обру-
шившиеся на население бывших 
союзных республик? Тем более 
что в марте 1991 г. на референ-
думе 76,4% населения страны 
высказалось за сохранение «об-
новленного СССР».

- Советский Союз можно 
было переформатировать в 
демократическое государство 
с многоукладной экономикой 
с постепенным введением ры-
ночных отношений, - говорит 
председатель Верховного Со-
вета СССР (1990-1991) Анато-
лий Лукьянов. - Тогда мы бы 
обошлись без тех потерь, кото-
рые понесла страна, - демогра-
фических, территориальных, 
психологических. Но историю 
нельзя повернуть вспять. Слу-
чилось так, как случилось. 
Был ли сценарий сохранения 
СССР? Да. Именно он был 
предусмотрен тем вариантом 
Союзного договора, который 
должен был подписываться 
осенью 1991 г. представителями 
Верховных Советов союзных 
республик и полномочной де-
легацией Верховного Совета 
СССР. Но в августе Горбаче-
вым был опубликован совсем 
другой договор, фатальный для 
Союза.

- 17 августа в «Московских 
новостях» был опубликован 
проект Союзного договора, 
- напоминает первый замести-
тель председателя Совета обо-
роны СССР, член ГКЧП Олег 
Бакланов. - Так впервые мы 
узнали его формулировки. Не 
узнали бы, может, ничего и не 

было бы. Ведь никто из нас на 
новоогаревских встречах, где 
готовился этот проект, не был. 
Для нас их результат оказался 
как снег на голову. Поэтому-то 
мы фундаментально к ГКЧП 
и не готовились. А тут вдруг 
выяснилось, что проект полно-
стью противоречит мартов-
скому референдуму 1991 г., что 
республики фактически ста-
новятся суверенными государ-
ствами. Стало очевидно, что 20 
августа Горбачев с Ельциным 
отдадут нас на заклание.

- Я убежден, что распад 
СССР был неизбежен в том 
числе и потому, что перестрой-
ку начали сворачивать ее ини-
циаторы еще с осени 1990 г., 
когда была отвергнута про-
грамма перехода к рынку. А в 
январе 1991-го начались сило-
вые акции. Сначала пролилась 
кровь в Литве, потом в Латвии. 
При этом весь 1991 год шла ти-
таническая работа над новым 
Союзным договором, - вспо-
минает советник первого пре-
зидента России Б. Ельцина по 
политическим вопросам, член 
совета Партии Роста Сергей 
Станкевич. - В ходе работы над 
договором Ельцин сомневал-
ся, периодически взбрыкивал, 
говорил, например, что Россия 
опять вешает себе на шею со-
юзный центр. Но каждый раз 
его удавалось переубедить, и 
он ехал на новый раунд пере-
говоров в Ново-Огарево. Так 
что, на мой взгляд, именно на 
членах ГКЧП лежит основная 
вина за такое болезненное раз-
рушение СССР.

- Распад СССР был неизбе-
жен, - полагает писатель Вла-
димир Войнович. - Хотя у нас 
говорят, что во всем виноват 
Горбачев, Ельцин или Гайдар, 
все это неправда. Виноваты 
все правители, начиная со Ста-
лина, а ускорил крах режима 
Брежнев - стагнация и гонка 
вооружений даром не прошли. 
Горбачев как раз пытался спа-
сти СССР, но спасать уже было 
нечего.

И все-таки что же это было в 
1991-м?

Вдумайтесь, представители 
высших эшелонов власти стра-
ны совершили путч, чтобы эту 
самую страну и ее политический 
строй сохранить. Что за бред? 
Настоящие путчисты всегда пы-
таются сломать старое, чтобы на 
его дымящихся руинах создать 
что-то новое, «под себя». При 
этом они не проявляют щепе-
тильности и гуманизма. Если 
кто-то становится помехой, не 
медля, стреляют. А кого убил или 
хотя бы арестовал ГКЧП? Как из-
вестно, бойцы группы «Альфа» 
по приказу главы КГБ Владими-
ра Крючкова 19 августа оцепили 
дачу в Архангельском, где со-
брались Ельцин и его соратники. 
Арестуй их «Альфа», ГКЧП мог 
бы праздновать победу. Однако 

приказа на штурм дачи и арест 
Ельцина командир группы, Ге-
рой Советского Союза Виктор 
Карпухин так и не получил. По-
следнее в своей жизни интер-
вью генерал КГБ дал журналисту 
Павлу Шеремету (ныне тоже по-
койному). Оно было опублико-
вано в издании «Коммерсантъ-
Власть».

П. Ш.: Но вы могли в 1991 
году блокировать российское 
руководство в Архангель-
ском?

В. К.: Да, мне была поставле-
на такая задача. В четыре утра 
председателем КГБ Крючко-
вым. В наши задачи входило не 
допустить там скопления лю-
дей и обеспечить переговоры, 
которые будут проводиться 
с президентом России Ельци-
ным. Мы даже должны были 
ему предоставить машину, если 
он захочет уехать. И мне, я по-
вторяю дословно, было сказа-
но, чтобы даже волос не упал с 
его головы, а не то чтобы его 
как-то хватать, брать. Об этом 
речи даже не было.

П. Ш.: То есть Ельцину не 
удалось проскочить мимо 
кордона «Альфы», а он уехал 
спокойно?

В. К.: Совершенно спокой-
но. Мы видели эту колонну, ви-
дели этот кортеж из четырех 
автомобилей. Это правитель-
ственные автомобили, никакой 
проблемы для нас они не пред-
ставляли. Но нам никто не при-
казывал его останавливать.

При этом известно ведь, ка-
кую роль сыграли КГБ и его гла-
ва в создании ГКЧП. Следстви-
ем было установлено, что все 
документы ГКЧП готовились в 
аппарате КГБ СССР. Почему же 

Крючков не приказал нейтра-
лизовать Ельцина? Некоторые 
горе-комментаторы действий 
«Альфы» 19 августа высказыва-
ли предположение, что та про-
сто опоздала захватить Ельцина 
и его команду. Но это же курам 
на смех! Группа «А», самый про-
фессиональный в СССР спец-
наз, никогда никуда не опазды-
вала. Повязала бы Ельцина и 
его соратников - те бы пикнуть 
не успели. Однако приказа так 
и не последовало. В чем причи-
на? Крючков сыграл роль попа 
Гапона? Организовывал «путч» и 
одновременно подыгрывал Ель-
цину? Вел дело к развалу Союза 
вместе с Ельциным и Горбаче-
вым? Как бы то ни было, именно 
нерешительность (или расчет) 
Крючкова обусловила пораже-
ние ГКЧП.

- Позиция Крючкова мне до 
сих пор непонятна, - признает-
ся Олег Бакланов. - Получи-
лось, что страны нет, а Комитет 
государственной безопасности 
весь в белых перчатках. Между 
тем именно он в первую оче-
редь отвечал за то, чтобы аре-
стовать Ельцина и отправить 
его в «санаторий».

- Что касается Крючкова, то 
он часто созванивался с Ельци-
ным уже в августе, незадолго 
до путча, о чем-то с ним со-
ветовался, - рассказывает экс-
вице-президент РФ Александр 
Руцкой. - А вот о чем, теперь ни 
один ни другой уже никогда не 
расскажут.

До сих пор не утихают споры 
о роли в тех событиях первого и 
последнего президента СССР 
Михаила Горбачева. Кто-то вы-
ставляет его мучеником, предан-
ным ближайшим окружением. 
Многие же считают Горбачева 
Иудой, могильщиком Советского 
Союза, спровоцировавшим соз-
дание ГКЧП и подставившим его 
членов.

- Горбачев предвидел воз-
можность введения чрезвычай-
ного положения и предупреж-
дал об этом своих заместителей 
по партии, уезжая в отпуск в 
Форос, - говорит Анатолий Лу-
кьянов. - Впрочем, все это есть 
в материалах уголовного дела 
ГКЧП. Неблагодарное занятие 
гадать, о чем на самом деле ду-
мал Горбачев. Сам он, я уверен, 
об этом никогда не расскажет.

- ГКЧП - это однозначно 
проект Горбачева, - уверен 
Александр Руцкой. - Я в этом 
разобрался уже через неделю 
после событий. А когда чле-
нов ГКЧП арестовали, просил 

Ельцина освободить их, 
ведь они преступления 
не совершали. Присяга-
ли на верность Родине и 
хотели лишь сохранить 
Советский Союз. Уже 
гораздо позже вокруг 
форосского «заточе-
ния» Горбачева много 

домыслов было, и сам он много 
рассказывал, что его, дескать, 
арестовали, связь отключили... 
Все это вранье чистой воды 
и предательство, потому что 
еще в марте 1991-го, накануне 
тех событий, Горбачев поста-
вил этим же людям, будущим 
участникам ГКЧП, задачу раз-
работать проект закона «О 
введении чрезвычайного по-
ложения». Он своих товарищей 
просто подставил, а сам спря-
тался на своей даче в Крыму, 
чтобы посмотреть со стороны, 
куда же кривая выведет и как 
народ на эту ситуацию отреа-
гирует.

По-видимому, всю правду о 
событиях четвертьвековой дав-
ности мы узнаем еще не скоро, 
если вообще когда-то узнаем. 
Нерешительность, чистоплюй-
ство одних и двурушничество 
других? Предательство, подлый 
и хитрый заговор на потребу 
внешним силам или цепь тра-
гических и глупых ошибок? Кто 
знает? Ясно лишь одно: август 
1991-го, окончательно похоро-
нивший надежды на возрожде-
ние единой страны, обернулся 
для миллионов людей горькими 
разочарованиями, болью и кро-
вью. В августе 1991-го проиграл 
не только ГКЧП - в той или иной 
степени проиграли мы все.

Игорь Минаев,
 Андрей Князев

Наше общее 
ПОРАЖЕНИЕ

На этой неделе нас ожидает круглая дата - 25-летие августовского путча. 
Именно так назовут его многие участники тех событий, а также историки. 
Однако до сих пор действия самопровозглашенного ГКЧП вызывают 
больше вопросов, чем дают ответов.

Август 1991-го, окончательно похоронивший надежды на 
возрождение единой страны, обернулся для миллионов 
людей горькими разочарованиями, болью и кровью. В 
августе 1991-го проиграл не только ГКЧП - в той или иной 
степени проиграли мы все.
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Президент России по-
ручил правительству 

до конца года создать 
основу для обеспечения 

рынка отечественной 
экологически чистой про-
дукцией. Похоже, новому 
составу Госдумы придет-
ся-таки принять закон об 
органическом производ-

стве, без которого верить 
производителю прихо-

дится на слово.

Что изменит закон в 
жизни рядового потребите-
ля? Во-первых, ГОСТы на 
органическую продукцию, 
вступившие с начала этого 
года в силу, станут обяза-
тельными. Тогда как сейчас 
они носят рекомендатель-
ный характер. Во-вторых, 
появится государственный 
знак, обозначающий орга-
ническую продукцию.

«На уровне государства 
правил сертификации орга-
ники у нас еще нет. Они будут 
приняты до сентября 2016 
года, - поясняет Олег Миро-
ненко, исполнительный ди-
ректор Национального ор-
ганического союза. - И тогда 
сертификационные компа-
нии смогут начать сертифи-
кацию производителей в со-
ответствии с ГОСТом».

А пока часть произво-
дителей органики получает 
европейский сертификат. Он 
имеет эмблему с зеленым 
листочком. Если вы увидели 
такой на упаковке продукта, 
а также номер сертификата 
- значит, продукция действи-
тельно является экологиче-
ски чистой. Однако такая 
продукция сертифицирова-
на исключительно под ев-
ропейский, а не российский 

рынок. Поэтому и стоит на-
много дороже.

Если на упаковке с про-
дуктом, имеющим название 
«органический», «эко», «био» 
и так далее, нет знаков о про-
хождении сертификации, 
значит, это фальсификат. 
Для многих производителей 
такой трюк - маркетинго-
вый ход. Сам себя назвал ор-
ганическим и поднял цену на 
товар сразу в 1,5 раза.

А зачем нужна экспер-
тиза, спросит потребитель. 
«Покупатель нашего товара 
хочет, чтобы третья незави-
симая сторона подтвердила 
органичность продукции. И 
это правильно, зачем верить 
на слово производителю? 
Нужно экспертное мнение. 
И наибольшее доверие у 
потребителей сейчас вызы-
вает европейский документ. 
Когда у нас будет принят 
собственный закон об ор-
ганической продукции, все 
встанет на свои места», - го-
ворит Олег Мироненко.

А еще закон приведет к 
увеличению российской ор-
ганики на полках. Пока ее не 
так много. Основная часть - 
зарубежная. Например, из Ки-
тая и Турции к нам приезжают 
органические соки, консервы. 
Из Германии и Италии - соки, 
макароны, крупы, иногда го-
товые изделия в виде пече-
нья. А еще органические чаи, 
вино, оливковое масло и т.д.

Кроме того, начнет офи-
циально работать и обще-
ственный контроль. «Это 
возможно будет осущест-
влять или через совет при 
Росаккредитации, или соз-
дав такие советы при обще-
ственных организациях. Это 
поможет контролировать со-
блюдение производителями 
ГОСТа», - говорит эксперт.

Марина Лепина
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Банки придумали новую 
мошенническую схему: те-
перь ваш вклад в долларах 
или евро может легко ока-

заться вкладом в рублях. 
Либо исчезнуть вовсе.

Москвич Михаил С. пару 
лет назад положил на счет в 
некоем коммерческом банке 
20 тысяч евро. А в этом авгу-
сте пошел в банк - на двери 
висит бумажка. «Оказывает-
ся, банк лишили лицензии, - 
рассказывает Михаил. - Пона-
чалу я не испугался: несколько 
лет назад уже сталкивался с 
этим в другом банке. Тогда 
деньги мне вернули без про-
блем через несколько недель».

Михаил отправился в цен-
тральный офис банка, чтобы 
получить выписку со счета 
и отнести ее в Агентство по 
страхованию вкладов (АСВ). 
Однако в главном офисе его 
ожидал сюрприз:

«Дверь была закрыта, все 
оцеплено охраной, кругом 
куча народа, никого внутрь 
не пускают. В конце концов 
из офиса вышла женщина, 
оказавшаяся представителем 
АСВ. Она объявила, что все 
сотрудники банка разбежа-
лись, есть только сотрудники 
АСВ, которые пытаются 
разобрать документы».

Когда документы, нако-
нец, разобрали, Михаила 
ждал сюрприз - его 20 ты-
сяч евро превратились в 20 
тысяч рублей!

«Мне об этом объяви-
ли в госбанке, который 
был назначен уполномо-
ченным по выдаче вкла-
дов потерпевшим. То есть 
мой вклад уменьшился в 75 
раз!» - возмущается Михаил.

Ему предложили альтерна-
тиву: или берите «свои 20 тысяч 
рублей», или идите судитесь. 
Всего таких обманутых вклад-
чиков оказалось, по предвари-
тельным подсчетам, более 40 
тысяч. У кого-то в рубли пре-
вратились евро, у кого-то - дол-
лары, а кто-то в списках вклад-
чиков вообще не значился.

Центробанк передал сведе-
ния о мошеннических действи-
ях банка-мистификатора в 
Генпрокуратуру, МВД и След-
ственный комитет. Теперь вос-
станавливать бухгалтерскую 
отчетность будут на основании 
копий первичных документов, 
которые остались на руках у 
пострадавших вкладчиков.

Им уже объявили: одного 
договора с банком будет не-
достаточно, придется предо-
ставить приходный кассовый 
ордер, а кому-то, возможно, 
придется приводить в суд сви-
детелей.

«Не исключено, что сбе-
жавшие сотрудники банка 
начнут оформлять липовые 
договоры, передавать их своим 
знакомым, а те уже будут под 
видом обманутых вкладчиков 
пытаться получить деньги  с 
Агентства по страхованию 
вкладов», - предполагает адво-
кат Калой Ахильгов.

«Вкладчикам банка, чтобы 
доказать свою добросовест-

ность, видимо, придется про-
водить экспертизу договоров, 
устанавливать подлинность 
подписей и так далее», - гово-
рит юрист.

Доказывать существование 
депозитов сейчас приходится 
вкладчикам Кроссинвестбан-
ка, Мико-банка, Стелла-банка, 
Мострансбанка, «Огни Мо-
сквы», Волга-банка и других.

Только Мособлбанк, на-
помним, утаил 76 млрд руб. 
Его жертвами стали более 350 
тыс. человек. В итоге санация 
Мособлбанка обошлась ЦБ 
в 160 млрд руб. Три человека 
из правления банка получили 

сроки от 3 до 7 лет лишения 
свободы. 

Учитывая масштабы хище-
ния, сроки совсем небольшие, 
считают эксперты. Статья 
«Мошенничество» УК РФ 
предусматривает наказание 
до 10 лет лишения свободы. И 
почему осуждена только вер-
хушка? Сложно представить, 
что руководство банка зара-
батывает на мошеннических 

схемах миллиарды, а ниже-
стоящие сотрудники об этом 
ни сном ни духом.

«По психологическому со-
стоянию общество скатывает-
ся в 90-е, - утверждает психолог 
Марк Сандомирский. - Нарас-
тают социальный пессимизм, 
недоверие к государственным 
институтам. По закону вклад-
чики банков вроде бы защи-
щены и могут получить назад 
свой вклад, если он не превы-
шает 1 млн 400 тыс. руб. До 
недавнего времени так и было. 
Но теперь оказывается, что со-
хранность вкладов государство 
гарантирует весьма услов-

но. Поэтому, как и в 90-е, 
граждане все чаще хранят 
деньги под подушкой. И 
если в начале кризиса мы 
говорили о массовом соци-
альном стрессе, то теперь, 
согласно опросам «Лева-
да-центра», речь идет уже 
о «кризисном выгорании». 
У людей опускаются руки, 
нарушается социальная 

адаптация - они начинают хуже 
работать, дети и молодежь не 
хотят учиться, в обществе про-
падает всякая инициатива, ни-
кто не хочет открывать даже 
мелкий бизнес».

И это, пожалуй, самое пе-
чальное и самое серьезное 
следствие экономического 
кризиса. Оно лишает обще-
ство перспектив.

Аделаида Сигида

Чтобы доказать суще-
ствование вклада, одного 
договора с банком будет 
недостаточно, придется 
предоставить приходный 
кассовый ордер.

ОБМАНУЛИ С ВКЛАДАМИЯ ОРГАНИКУ 
УЗНАЮ 
ПО ЭМБЛЕМЕ
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 Как проверить качество органической продукции?
Евросоюз разработал единый знак качества EU Organic Bio («Органик 
Био»), который маркирует органические пищевые продукты, произ-
веденные без использования синтетических удобрений. Органическая 
продукция обязана содержать не менее 95% компонентов, выращенных 
в соответствии со стандартами биодинамического хозяйства.
В еврозоне невозможно начать производство органических продуктов 
без сертификации фермерского хозяйства, причем сначала предпри-
ятие, ферма проходят двухлетний испытательный срок.
Под листочком обычно указывается информация о месте производ-
ства в виде кода. Это либо EU Agriculture (что значит товар произведен 
на территории Евросоюза), non-EU Agriculture (на территории третьих 
стран в соответствии с нормами ЕС) или EU/non-EU Agriculture (страны 
Евросоюза или третьи страны по нормам ЕС).

 Номер сертификата можно пробить в интернете. Наберите полную 
надпись, указанную под листочком. Вы выйдете на сайт европейской 
компании-сертификатора и увидите сертификат, выданный данной 
компании на данную продукцию. Если таковой не находится, то можно 
заподозрить фирму в ложной информации на своей этикетке.
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Его приметил Ельцин
В интернете уже шутят: 

Владимир Путин решил 
чуть изменить фамилию 
своего главы администра-
ции - был иВАЙНОв, стал 
просто ВАЙНО.

Кто же такой этот за-
гадочный Антон Вайно? 
Ведь даже мощные ин-
тернет-ресурсы в первые 
минуты после назначения 
перепутали имя нового 
руководителя администра-
ции Путина и назвали его 
Андреем, а не Антоном. 
Нечто похожее происхо-
дило в свое время и с са-
мим Владимиром Влади-
мировичем. Когда Ельцин 
сделал его главой ФСБ, 
а затем и премьер-мини-
стром России, о новом 
высокопоставленном чи-
новнике было мало что из-
вестно. И самым главным 
вопросом, который касал-
ся будущего президента, 
был вопрос «ху из мистер 
Путин?», заданный одним 
из западных СМИ.

Официальная биогра-
фия нашего героя идеаль-
на для чиновника. Прямая 
карьерная линия, ничего 
лишнего, неформального: 
«родился - окончил - сво-
бодно владеет - женат - 
воспитывает».

Антон Эдуардович по-
явился на свет 17 февраля 
1972 года в Таллине. Но 
семья покинула Эстонию, 
когда он еще не ходил в 
школу.

Отец Эдуард Вайно с 
2009 года работает вице-
президентом по внешним 
связям и взаимодействию 
с акционерами Авто-
ВАЗа, а ранее с 1990 по 
1997 год был представи-
телем АвтоВАЗа в США. 
Дедушка же Карл Вайно с 
1978 по 1988 год трудился 
первым секретарем ЦК 
Коммунистической пар-
тии Эстонской ССР. То 
есть это не просто взлет 
по карьерной лестнице, а 
династия управленцев.

- Я с очень большой 
симпатией, со школьных 
лет, отношусь к Карлу 
Вайно, - рассказывает 
первый вице-спикер Со-
вета Федерации Николай 
Федоров. - Для меня это 
достойный человек. Слава 
богу, дед Антона жив, я не-
давно спрашивал, как там 
дела у деда. Он сказал: все 
нормально... И еще я счи-
таю, что появление такой 
ветви с такой фамилией и 
с такой родословной - это 
достойно и советской, и 
российской управленче-
ской школы. 

Кстати, репутация 
в Эстонии у деда была 
«ястребиная». На нацио-
нальном языке он гово-
рил плохо, с акцентом и 
ошибками. И восприни-
мался большинством как 
инструмент русификации 
республики. Во время ак-
ций протеста в 1988 году 
он запросил у центра раз-
решение на проведение 
силовой операции. В итоге 
Михаил Горбачев заменил 
непопулярного Вайно на 
дипломата Вайно Вяльяса, 

и Карл отправился в Мо-
скву на пост члена комите-
та партийного контроля в 
ЦК КПСС, а затем на пер-
сональную пенсию.

Острый на язык
Отец Антона Эдуард и 

его мать Татьяна хорошо 
говорили по-эстонски, но 
домашним языком был 
русский. Татьяна Вайно 
работала в газете «Со-
ветская Эстония». Позже 
уехала с мужем и сыном 
за границу, где работал 
Эдуард Вайно. Впослед-
ствии родители Антона 
развелись.

В 1996 году Вай-
но-младший окончил 
МГИМО  по специально-
сти «японский язык». Зам-
директора Центра анали-
за стратегий и технологий 
Константин Макиенко 
вспомнил, что Вайно был 
порой острым на язык. 
Когда Макиенко собира-
лись исключить из комсо-
мола за неучастие в обще-
ственной жизни, именно 
Антон на собрании курса 
выступил в защиту прови-
нившегося.

В том же 1996-м Вайно 
уехал в Токио, где благо-
получно устроился в рос-
сийское посольство. Что 
интересно, два года спустя 
26-летний Вайно познако-
мится с Борисом Ельци-
ным, когда президент Рос-
сии прилетит с визитом 
в Японию, и сумеет про-
извести на него хорошее 
впечатление.

В начале нулевых 
Антон Вайно работал в 
Департаменте Азии при 
МИД России, а затем пе-
решел в Управление про-
токола президента, став 
заместителем начальника 

протокольно-организаци-
онного управления.

В 2008-м Владимир 
Путин стал главой прави-
тельства и забрал Вайно 
с собой, а через четыре 
года, когда Путин пошел 
на новый срок, то и Антон 
Эдуардович вернулся в ад-
министрацию президента.

До середины 
этого августа Ан-
тон Вайно рабо-
тал заместителем 
руководителя 
администрации 
президента, а 
теперь ее воз-
главил, причем получил 
блестящие рекомендации 
от самого Сергея Ивано-
ва, став его официальным 
преемником.

Он не играет 
в политику

Все предыдущие гла-
вы администрации были 
достаточно известными 
людьми если не с полити-
ческой, то с клановой точ-
ки зрения. Первый глава 
путинской администрации 
Александр Волошин до-
стался российскому пре-
зиденту в наследство от 
Бориса Ельцина. Его пре-
емник Дмитрий Медведев 
работал и с Волошиным, 
и с самим Путиным в пи-
терский период. Наконец, 
Сергей Иванов - выходец 
из разведки, бывший ми-
нистр обороны, которого 
наравне с Медведевым 
воспринимали в качестве 
возможного преемника 
Путина в период рокиров-
ки. Все это люди, которые 
уже многие годы играют 
ведущую роль в кремлев-
ской политике. И вдруг 
неприметный чиновник. 
Единственное объясне-

ние, которое смог дать 
Путин этому назначению, 
так это то, что Вайно ре-
комендовал ему сам Сер-
гей Иванов: «Мы с Анто-
ном Эдуардовичем давно 
знакомы, еще с периода 
работы в правительстве. 
Последние пять лет об-
щаемся буквально в еже-

дневном режиме, и я аб-
солютно убежден в том, 
что Вайно по всем своим 
деловым, профессиональ-
ным, личным качествам 
готов к этой работе».

А вот что сооб щают 
анонимные ис точники 
в Кремле: «Назначение 
Вайно должно привести 
к снижению уровня агрес-
сивности. Он эффектив-
ный управленец». «Вайно 
- человек лично Путина, 
выходец из высшего эше-
лона советской партий-
ной элиты. Он не играл 
в политику, он - админи-
стратор». «Вайно - добро-
качественный чиновник, 
не склонный к интригам. 
Всегда внимательно вни-
кает в суть вопросов».

«Вайно - аппаратчик 
высочайшего класса. Он 
многие годы вел каждо-
дневный график работы 
президента. Очень кор-
ректен! Всегда собран и 
организован. Из тех, кто 
не допускает ошибок. 
Потрясающе работо-
способен. Великолепно 
знает всю политическую 
и управленческую элиту 
страны... Про него гово-
рили: родился с серебря-
ной ложкой во рту».

В том, что Антон Вайно 
недостаточно медийный и 
публичный человек, ниче-
го страшного нет. Навер-
ное, заместителю руко-
водителя администрации 
лишний пиар не нужен. 
Тем более в последние 
годы это стало трендом 
для чиновников Кремля - 
никто не любит светиться.

Есть версия, объясняю-
щая выдвижение 

Вайно. Скоро 
выборы в Го-
сударствен-
ную думу, 
к о т о р ы е 
приведут к 
последую-

щей коррекции состава 
правительства России. 
Стало быть, и в работе ад-
министрации президента 
должны произойти некие 
изменения.

Изобретатель 
нооскопа

Согласно декларации о 
доходах, в прошлом году 
Вайно заработал 10,1 млн 
рублей, а его супруга - 
2,15 млн. В собственности 
есть земельный участок 
(2840 кв. м), дом (454,2 
кв. м), квартира (111,7 
кв. м) и два машино-места. 
На жену и сына также за-
писана квартира в 155,5 
кв. м (по 1/2 доли на каждо-
го), а жена владеет еще зе-
мельным участком (3200 
кв. м) и домом (35,3 кв. м).

Трудно вспомнить 
главу Администрации 
президента РФ, кото-
рый свободно владел 
бы английским и япон-
ским языками. А Вайно 
оригинален вдвойне: 
изобрел нооскоп - при-
бор для фиксации изме-
нений в ноосфере.

Это не шутка. Будучи 
руководителем аппара-
та правительства, Антон 
Вайно написал в соавтор-
стве с Антоном Кобяко-
вым (тогда заместителем 
главы Управления пре-
зидента по внешней по-
литике) несколько эконо-
мических статей в разных 
журналах.

Так вот на страницах 
журнала «Вопросы эко-
номики и права» автор 
Вайно поясняет, что это 
«прибор для получения и 
регистрации изменений 
в биосфере и в деятель-
ности человечества, по-
зволяющий изучать кол-
лективное сознание». Был 
изобретен, по его словам, 
в России в 2011 году и опи-
сан более чем в 50 патен-
тах.

Также на сайте Россий-
ской государственной би-
блиотеки хранится авто-
реферат Антона Вайно от 
2013 года на совсем дру-
гую тему, не связанную 
с упреждающим управ-
лением и нооскопом, - об 
инновационном развитии 
горнопромышленного 
производства.

А может, позволим 
себе такую догадку: этот 
нооскоп - нечто вроде 
миелофона в культовом 
фильме детства «Гостья 
из будущего»? Помните, 
с его помощью можно 
было читать чужие мыс-
ли...

В государственном 
управлении такой боль-
шой страны, как Россия, 
он очень пригодился бы.

Да и на международ-
ную политику можно вли-
ять. Вот приедут к нам вы-
сокие зарубежные гости, 
а мы их возьмем да обра-
ботаем приборчиком для 
изучения коллективного 
сознания. Кто владеет ин-
формацией - тот владеет 
миром...

Супруга Вайно - уроженка 
Люберец Елена Шулен-
кова, сын Александр 
окончил МГИМО.

Антон ВАЙНО: 
проникающий 
в сознание
«Мир новостей» рассказывает о самом таинственном 
чиновнике Антоне Вайно, который неожиданно возглавил 
Администрацию президента РФ Владимира Путина 
вместо Сергея Иванова.

Материал подготовил 
Степан Строев
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В Москве не 
прекращаются 
скандалы вокруг 
силового захвата 
гаражных комплексов, 
где значительная 
часть парковочных 
мест находится 
в собственности 
автовладельцев.
Тему на днях обсудили
в Общественной
палате РФ.

Гараж на Никитинской ули-
це в Восточном округе столи-
цы относится к тем удобным 
для автовладельцев подзем-
ным комплексам, что нахо-
дятся рядом с многоэтажным 
жилым домом. Попасть сюда 
можно прямо из подъезда, не 
выходя на улицу. Всего здесь 
помещаются 164 машины, из 
них 74 места принадлежат 
самим жителям. Когда выяс-
нилось, что в управлении жи-
лым домом и гаражом про-
исходит полная неразбериха, 
жители решили взять власть 
в свои руки и создали ТСЖ. 
После того как все докумен-
ты были оформлены, товари-
щество жильцов принялось 
за работу. За собственные 
деньги москвичи установили 
пожарную сигнализацию, на-
няли частных охранников и 
уборщиков и даже организо-
вали для них санузел. Через 
год подземный гараж приоб-
рел вполне привлекательный 
вид. Вот только управлять 
своей новой собственностью 
жителям дома на Никитин-
ской пришлось недолго.

Самозванцы в масках
То, что произошло в гара-

же нынешней весной, зафик-
сировано на многочисленных 
видеозаписях. В помещение 
врываются люди в масках и 
вышвыривают за забор од-
ного из охранников - этот 
сюжет показали московские 
и федеральные телеканалы. 
На кадрах видно, как в за-
лихватском стиле 90-х молод-
чики спиливают решетки на 
окнах кабинета начальника 
ЧОПа, врываются в поме-
щение, а потом кто-то из них 
приваривает решетки обрат-
но. Прибывшие на место со-
бытия полицейские никаких 
следов свежего взлома не за-
метили...

«Приехали какие-то люди 
и, размахивая документом на 
право собственности на все 
помещение, начали захва-
тывать наш гараж. Они уже 
вывели из строя систему по-
жаротушения, и теперь про-
сто страшно оставлять здесь 
машины. По территории все 
время ходят чужие люди, по-
являются чужие машины», 
- говорит председатель ТСЖ 
Людмила Шкурко.

Теперь жители дома каж-
дый день гадают, пустят ли 
их машины вечером обрат-
но в свой гараж или нет. Все 
зависит от «доброты» новой 
охраны, которую устано-
вили захватчики. Эти люди 
часто меняются, и москвичи 
уже знают, как надо «дого-
вариваться» с представите-
лями Кавказа, а как с гостя-

ми из российской глубинки, 
почему-то оказавшимися в 
столице без документов и 
жилья. Неудивительно, что 
на фасаде гаража быстро по-
явился баннер с объявлением 
о сдаче машино-мест в арен-
ду. Места сдаются те самые, 
на которые не пустили закон-
ных хозяев.

Еще одна история про-
изошла в Сокольниках. То-
варищество собственников 
недвижимости (ТСН) «ГК на 
Жебрунова 6Б» было созда-
но несколько лет назад. Как 
и на Никитинской улице, 
его участники решили сами 
управлять своей собственно-
стью - гаражом и связанной 
с ним территорией. Все доку-
менты были оформлены со-
гласно законодательству. Но 
это не спасло автовладельцев 
от нападения все тех же лю-
дей в масках.

ТСН на улице Жебруно-
ва - это бывший «народный 
гараж». Широко разреклами-
рованная стройка многоярус-
ных стоянок, места в которых 
мог выкупить всякий желаю-
щий за 350 тыс. рублей, была 
признана неэффективной. 
Главной причиной называ-
лось то, что многоуровневые 
гаражи возводили вдалеке 
от жилых кварталов, поэто-
му водители на предложение 
чиновников не откликнулись 
и по-прежнему предпочитали 
оставлять автомобили око-
ло дома. Разработчиками и 
организаторами проекта за-
нялись следователи. В итоге 
несколько человек, причаст-
ных к проекту, оказались 
на скамье подсудимых. Но 
строительство уже началось, 
и правительство под руко-
водством Сергея Собянина 
решило достроить те гаражи, 
за которые москвичи успели 
заплатить деньги. Так много-
уровневая стоянка появилась 
на улице Жебрунова.

Нынешней весной здесь 
появились незнакомцы. Они 

предъявили документы на 
владение гаражным комплек-
сом, которые им якобы выда-
ло столичное правительство. 
То, что машино-места здесь 
давно выкуплены у города, 
захватчиков не интересова-
ло. Доходило 
до смешного: 
часто у новых 
хозяев и ста-
рых владель-
цев боксов 
оказывались 
о д и н а к о в ы е 
свидетельства 
о собствен-
ности. Как 
такое могло 
случиться и 
почему не открыто ни одного 
дела о мошенничестве?

Москвичи бросились за-
щищать свою собственность, 
но быстро поняли, что это не 
дает результата. В «народном 
гараже» на Жебрунова поя-
вились автосервис и мойка. С 
владельцев машин новые хо-
зяева стали требовать сумму 
за обслуживание комплекса, 
в два раза превышающую 
ту, которую они платили до 
этого. Тем, кто отказывался 
раскошеливаться, перекры-
вали въезд на законное ме-
сто огромными бетонными 
блоками. Выехать забарри-
кадированная машина уже не 
могла, и владельцы вынужде-
ны были вызывать специаль-
ную технику, чтобы сдвинуть 
строительную конструкцию 
с места.

Чья кормушка?
Участники круглого сто-

ла в Общественной пала-
те РФ, посвященного этой 
проблеме, сошлись во мне-
нии, что трудности у мо-
сквичей начались после 
того, как чиновники пере-
дали право распоряжаться 
частными гаражами некой 
Московской эксплуатиру-
ющей компании (МЭК). В 

этой конторе появилось не-
сколько десятков подведом-
ственных структур, каждая 
из которых, как показывает 
практика, занимается захва-
том частных гаражей.

Весной этого года в Юго-
В о с т о ч н о м 

округе сотруд-
ники право-
о х р а н и т ел ь -
ных органов 
пришли в го-
ловной офис 
МЭК, изъяли 
документы и 
печать. Одни 
говорят, что 
н а р у ш е н и й 
в компании 

было столько, что хватит на 
несколько уголовных дел, 
другие - что сыщики пере-
старались. Так или иначе, 
но сотрудников МВД, кото-
рые проверяли деятельность 
«эксплуататоров», уволили.

«Раньше эти коммерсанты 
собирали деньги с парковок 
на Охотном Ряду, Арбате, в 
других доходных местах. Но 
там удалось навести поря-
док. В январе они пришли на 
конкурс, где разыгрывалось 
администрирование 10 пар-
ковок. Предоставили липо-
вые документы, которые, как 
оказалось, принадлежат зэ-
кам. Мы написали заявление 
в полицию по фактам мошен-
ничества. Когда этих людей 
выгнали с парковок, они за-
нялись гаражами. При этом, 

как и раньше, подделывают 
документы и личные под-
писи», - сказал заместитель 
председателя Общественно-
го совета при УВД по ЦАО 
Андрей Головатюк.

Муниципальный депутат 
Илья Свиридов рассказал, 
что все участники силовых 
захватов гаражей - одни и те 
же люди, фамилии их удалось 
установить. «Это уголовники. 
Мы с ними разговаривали, 
они не скрывают, что полу-
чают за такую работу по 10 
тыс. рублей. Речь идет о сугу-
бо коррупционной кормуш-
ке, многие получают с нее 
дивиденды», - делится инфор-
мацией Илья Свиридов.

После одного из таких за-
хватов жители Центрально-
го округа обратились в суд. 
Прошло уже семь месяцев, а 
ни одного заседания, по суще-
ству, так и не прошло.

Зараза расползается
Тем временем захваты 

гаражных комплексов на-
чались и в ближнем Под-
московье. Как и в столице, 
здесь используется та же 
схема: сначала появляются 
ушлые люди с документами 
на собственность непонят-
ного происхождения, затем 
владельцев начинают «прес-
совать» люди в масках. Мно-
гие отказываются от борьбы 
и предпочитают доплачивать 
захватчикам лишние 3-4 тыс. 
рублей. Другие пробуют за-
являть о своих правах, но...

Выступивший на круглом 
столе в Общественной пала-
те РФ представитель проку-
ратуры Восточного округа 
Москвы Тимур Брудастов 
лишь посетовал, что гараж-
ные дельцы отказываются 
подчиняться требованиям 
прокуроров, и предложил 
владельцам машин... запи-
саться к нему на прием. Пред-
ставители префектур завери-
ли пострадавших, что готовы 
всячески им помогать. А го-
стю из Химок, который по-
ведал аналогичные истории, 
ветераны «гаражной войны» 
вообще посоветовали не тра-
тить зря время на визиты к 
правоохранителям, а сразу 
поднимать шум среди обще-
ственников и в прессе. Ина-
че рассчитывать на помощь 
властей этим людям не при-
ходится.

Наталья Пуртова

ГАРАЖ НА АБОРДАЖ

Часто у новых хозяев 
и старых владельцев 
боксов оказывались 
одинаковые 
свидетельства о 
собственности. 
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Большой переполох
Киржачский район. Село 

Ельцы. Просторное здание 
начальной школы рядом с 
храмом. Пять лет назад по-
сле наших публикаций сюда, 
в это здание, предоставленное 
районной администрацией, 
переехал «Мамин домик» из 
съемной квартиры в полном 
составе - мамы и малыши. 
Помню, с какой радостью оби-
хаживали свое новое жили-
ще его обитатели. Но сейчас 
в доме, еще хранящем следы 
прежнего уюта, - ощущение 
переезда. Что же произошло?

- Все случилось чуть боль-
ше двух месяцев назад, - рас-
сказывает наставница, по-
могающая по хозяйству в 
«Мамином домике», Надежда 
Михайловна. - Был обычный 
день, беды не предвещавший. 
Все занимались домашними 
делами, как вдруг в дверь по-
стучали, я открыла и... Ворва-
лись они галопом, меня оттол-
кнули и сразу рассыпались по 
комнатам. Восемь человек! 
Туда-сюда, кто такие? Ничего 
не объяснили. Ужас какой-то: 
дети кричат, мамочки плачут! 
Сколько я лет работала - и 
агрономом, и бригадиром, и 
инженером, - никогда такого 
не видела. Потом объяснили, 
что это была прокурорская 
проверка с пожарными и Рос-
потребназдором.

- Я была в Москве и во-
обще сначала не поняла, что 
происходит! Телефон звонил, 
не переставая, поднимаю 
трубку - там крики! - допол-
няет картину создатель и ру-
ководитель «Маминого доми-
ка» Арина Серавкина. - Тут же 
одна за другой sms: «Помоги-
те!», « Всех увозят!». Они ведь и 
автобус к воротам подогнали, 
детей собрались увозить! Сла-
ва богу, когда я примчалась, 
самое страшное было позади 
- проверяющие уехали.

Однако последствия того 
визита в «Домике» разгреба-
ют до сих пор. Всю красоту 
по требованию пожарных со 
стен пришлось поснимать, уют 
разрушить - по мнению огне-
борцев, во время пожара все 
это будет препятствовать спа-
сению. Банки с заготовками на 
зиму пришлось в срочном по-
рядке съесть - Роспотребнад-
зор счел их приготовленными 

в ненадлежащих условиях, 
хотя до этого пять лет закаты-
вали - и никто не отравился!

- Ну а штрафы, выписан-
ные нам после того визита, 
выплачиваем до сих пор, - 
грустно констатирует Арина. 
- Наказали нас по полной. Те-
перь зарабатываем и выпла-
чиваем. Вместо того чтобы 
тратить эти деньги на пам-
персы и детское питание, как 

изначально было 
задумано, когда на-
чали свой бизнес.

Дело в шоколаде
Судя по всему, этот 

набег проверяющих был 
связан как раз с этим самым 
бизнесом. Поэтому сразу сто-
ит объяснить ситуацию. Что за 
бизнес в приюте для мам?

- Мы постоянно имеем дело 
с выпускницами детдомов. 90 
процентов мамочек с малы-
шами, которые оказываются 
у нас, оттуда. И у всех всег-
да одна проблема - не умеют 
жить в нашем мире. Наивны, 

не умеют зарабатывать, не 
имеют профессии, которая по-
зволила бы продержаться на 
плаву. Это ведь не секрет, что 
выпускники детдомов, оказав-
шись за воротами, чувствуют 
себя очень некомфортно - в 
учреждениях они живут на 
всем готовом, многого не зна-
ют, не умеют. А если в такой 
ситуации еще и жилья нет, и 
ребенок на руках? Куда идти? 
Как жить? Вот так мы приш-
ли к выводу: главное, что мы 
можем для них сделать, - дать 
профессию! - рассказывает 
Арина. - Для этого я окончи-
ла кучу курсов: парикмахеров, 
швей, кондитеров, и много-
му обучаю девочек сама. В 
какой-то момент стало ясно, 
что лучше всего у них полу-
чается готовить. Вот тогда мы 
и приняли решение открыть 
кондитерскую мастерскую.

Дело пошло отлично! Шо-
коладные конфеты и торты, 
приготовленные руками мо-
лодых мам из всем известного 
в Киржаче приюта, стали раз-
летаться на ура. А в «Мамином 
домике» появился собствен-
ный источник дохода - куда бо-
лее стабильная прибыль, чем 
постоянная надежда на благо-
творителей и пожертвования. 

Однако радовались мамочки 
недолго. В ходе описанной уже 
проверки все возможности 
им прикрутили. Со временем, 
правда, суды «Мамин домик» 
выиграл, документы оформи-
ли, как того требовали про-
веряющие, и начали выпекать 
сладости снова. Но теперь до-
ходы уходят на оплату штра-
фов, а не на нужды детей.

А памперсы в «Мамином 
домике» очень нужны. Только 
в наш приезд нас встретили 7 
малышей - и это минимум. 
Чаще их тут гораздо больше.

- Девочки уходят и прихо-
дят, этот процесс постоянный, 
- объясняет Арина. - Вот, на-
пример, только вчера прово-
дили Асю. Встретила хороше-
го человека, дай бог, у них все 
сложится. Ведь натерпеться 
по жизни ей пришлось немало.

От истории Аси из гусь-
хрустальненского детского 
дома действительно на голо-
ве дыбом встают волосы. В 
19 лет у девочки трое детей - 
4-летняя Алина, 3-летний Ан-
дрей и годовалый Миша. И все 
трое от разных мужчин. Но 
судьбы тут у всех непростые.

Такие разные 
мамы

В разоренной проверками 
гостиной, по уюту которой 
теперь тоскуют девочки, на 
диване напротив меня сидит 
Настя. На руках ее младенец 
Артем. История Насти о том, 
что родиться красивой не 
всегда счастье.

- Меня с братом отдали из 
детского дома в семью. У при-
емной мамы нас было восемь 
человек, жили на первом эта-
же: девочки - в одной комнате, 
мальчики - в другой, - расска-
зывает Настя. - Да ей до нас 
никогда дела не было, она нас 
из-за пособий набирала. Как 
кто-то совершеннолетия до-
стигал, она сразу другого бра-
ла. Накричит вечером и идет 
спать. А мы в окно - в парк 

гулять. Там я и познакомилась 
сначала с Васей, а потом с Пе-
тей. Вася потом в Москву уехал, 
а Петя - в Санкт-Петербург. А 
от кого из них у меня родился 
Артем, я не знаю. Мама, узнав, 
что я беременна, настаивала на 
аборте. Я отказалась. И тогда 
она привезла меня сюда...

- И деваться Насте больше 
просто некуда, - продолжает 
Арина. - Потому что это еще 
одна проблема наших обита-
тельниц: если у девочки, вы-
пускницы детдома, жива родная 
мать, после окончания школы 
ее отправляют... домой. Не силь-
но задумываясь, как ей теперь в 
17 лет жить с асоциальной жен-
щиной, у которой ее когда-то 
забрали? Как будто за эти годы 
она должна была научиться 
справляться с этой ситуацией! 
И итог зачастую один: мать и 
дочь начинают пить вместе. Де-
вочка беременеет и... В лучшем 
случае попадает к нам. Сколько 
таких у нас было!

По разные стороны 
баррикад

- Или другое, - продолжает 
Арина. - На выходе из дет-
ского дома дают жилье, но ни 
социального работника, ни 
патронатного воспитателя нет. 
В итоге несоциализированная 
молодая девчонка с радостью 
предается самостоятельной 
жизни. Итог угадать нетрудно.

В «Мамином домике» этими 
«итогами» можно любоваться 
без перерыва. Им, кстати, тут 
вполне комфортно. Они с ра-
достным смехом скатываются 
с горки, деловито копаются 
лопатками в песке, уверенно 
расхаживают по дому с бутыл-
кой молока в руках и без конца 
наполняют памперсы. Вот как 
раз такое чудо - в памперсе и с 
лопаткой, - пока мы говорим, 
появляется в гостиной. А вот и 
его мама. Ба! Да мы знакомы! 
Это Кристина, с которой мы 
уже встречались в «Мамином 
домике» пять лет назад.

- А что делать? - вздыхает 
Арина. - У Кристины как раз 
и угол свой есть, удалось нам 
ей в этом помочь. Только все 
равно она вернулась к нам, и 
мы взяли ее на работу. А исто-
рия банальна. Попыталась 
жить сама, родила, мужчина 
ушел, и органы опеки приш-
ли забирать ребенка. И если 
бы Кристина Машу отдала, 
исход этой истории был бы 
предсказуем. Мы прекрасно 
знаем, что матери в большин-
стве случаев не возвращаются 
за отобранными детьми, те по-
падают в детдома, потом вы-
ходят из них, рожают и уже их 
дети пополняют дома малют-
ки. К сожалению, именно так 
сегодня и выглядит суть рабо-
ты российских детских соци-
альных служб. Но мы по раз-
ные стороны баррикад. Когда 
Кристина с ребенком снова 
прибежала к нам, мы от нее не 
отвернулись, и вот теперь они 
с дочкой вместе. Потому что 
я знаю, если первый год мама 
прожила с ребенком, потом 
его у нее с кожей не оторвешь! 
И ради этого мы живем. Я так 
рада, что президент с нами со-
лидарен. Он сказал, что буду-
щее за НКО. И мы верим, что 
это правда.

Марина Алексеева

22 июня Госдума приня-
ла законопроект о под-

держке НКО. События 
этого ждали. Ведь ни 

для кого не секрет, что 
зачастую некоммерче-

ские благотворительные 
организации в России 

оказывают людям куда 
большую помощь, чем 
госструктуры. Коррес-

пондент «МН» отпра-
вился во Владимирскую 
область посмотреть, как 

сегодня живется НКО, 
за работой которой мы 

наблюдаем уже пять лет 
и точно знаем, что за эти 
годы сотрудники приюта 
«Мамин домик» помогли 
десяткам молодых мам 

наладить жизнь.

ОСТРОВОК ВЕЗЕНИЯ 
ДЛЯ МАЛЕНЬКИХ МАМ

изначально было 
задумано, когда на-
чали свой бизнес

«Мамин домик» - благо-
творительный фонд и 
единственный во Влади-
мирской области при-
ют семейного типа для 
молодых одиноких мам, 
оказавшихся в кризис-
ной ситуации. Суще-
ствует с 2011 года. За 
это время свою судьбу 
смогли устроить десятки 
молодых мам, благодаря 
чему в начале 2016 года 
«Мамин домик» даже 
получил национальную 
премию добрых дел 
«Сможем вместе!».

Создатель и руководи-
тель «Маминого домика» 
Арина Серавкина

Матери в боль-

шинстве случаев 

не возвращаются за 

отобранными детьми, 

те попадают в детдо-

ма, потом выходят из 

них, рожают и уже их 

дети пополняют дома 

малютки.
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Прием на очную фор-
му обучения завершил-
ся как раз за два дня до 
доклада.

«Мы в этом году су-
щественно увеличили 
объем подготовки на ин-
женерные, медицинские, 
естественно-научные на-
правления. Например, по 
химии, биологии, инфор-
мационной безопасно-
сти, ядерной энергетике, 
самолетостроению, судо-
строению - на 20%, нано-
технологиям - на 18%. И 
в целом в структуре при-
ема этого года почти 50% 
принятых - это буду-
щие инженеры, 9% 
- это будущие пе-
дагоги и 8,5% - это 
будущие медики», 
- заявил министр.

По его словам, 
несмотря на уве-
личение приема, 
конкурс на техни-
ческие направле-
ния вырос и составляет в 
среднем 8 человек на ме-
сто. Всего же на бюджет-
ные места в этом году 
смогли поступить 507 
тыс. абитуриентов, или 
60% выпускников школ.

Но дьявол, как го-
ворится, в деталях. Так, 
ректор Финансового 
университета при Пра-
вительстве РФ Михаил 
Эскиндаров сообщил на 
пресс-конференции, что 
инженерные специаль-
ности все еще сильно 
отстают по конкурсу от 
пресловутых юристов, 
экономистов и менед-
жеров.

«Вузы нашего блока 
(экономические факуль-
теты МГУ, МГИМО, 
ВШЭ, Плехановский 
университет) находились 
под большим давлением 
не только общественно-
сти, но и некоторых ор-
ганов государственной 
власти, которые заяв-
ляли на всю страну, что 
экономисты не нужны, 
юристы тем более сей-
час никому не нужны, 

что уж говорить о фи-
нансистах! - возмущает-
ся ректор (на самом деле 
нужны, вопрос лишь в 
том, кто их готовит). 
- Сокращается количе-
ство псевдовузов, кото-
рые дискредитировали 
наш профиль, это поли-
тика Минобразования, и 
политика правильная».

Кстати, в самом Фи-
нансовом университете 
конкурс на юристов и 
экономистов в этом году 
вырос и составил от 9 до 
20 человек на место. Вы-
рос и проходной балл - до 

83,3 в среднем за предмет.
«Если в прошлом 

году к нам пришли око-
ло 9,5 тыс. абитуриен-
тов, в этом году - уже 11 
тысяч», - заметил Миха-
ил Эскиндаров.

Самый большой кон-
курс - в финансовые кон-
тролеры. «Мы совместно 
со Счетной палатой и Ми-
нистерством финансов в 
этом году начинаем гото-
вить специалистов по го-
сударственному финансо-
вому контролю, конкурс 
там очень серьезный», - 
отметил ректор.

Что же касается ве-
дущих инженерных ву-
зов страны, то там кон-
курсы хоть и высокие, 
но по-прежнему ниже 
конкурсов в финансо-
вые учебные заведения. 
В МИФИ на ядерную 
физику конкурс соста-
вил 7 человек на место. 
Что, впрочем, неплохо, 
если учесть то обстоя-
тельство, что всего че-
тыре года назад конкурс 
на этот факультет был 
лишь полтора человека.

По проходным бал-
лам инженерные вузы 
от ведущих финансовых 
отстали незначительно. 
Так, в МИСиС средний 
проходной балл ЕГЭ 
составил 81. О таком 
же балле заявил и рек-
тор МГТУ им. Баумана 
Анатолий Александров: 
«Количество бюджет-
ных мест на инженерные 
специальности растет, но 
конкурс не снижается».

Впрочем, если в Мо-
скве ведущие инженер-
ные вузы уже дышат 
экономическим и юриди-
ческим вузам в затылок, 
то в регионах перекос в 
сторону юристов и эко-
номистов по-прежнему 
значительный. Конкурс 
может отличаться в пять 
и более раз. Ну и куда по-
том выпускникам этих 
специальностей подать-
ся? Работы для них нет 
даже в столице.

Замруководителя Де-
партамента труда и соци-
альной защиты населения 
города Москвы Андрей 
Бесштанько заявил на 
днях, что за два года ко-
личество безработных 
выпускников вузов, стоя-
щих на учете в центре за-
нятости, выросло почти в 
два раза. В 2013 году таких 
было более 2 тыс. чело-
век, а по итогам 2015-го 

- уже почти 4 тыся-
чи. Каждый чет-
вертый столичный 
безработный от-
носится к катего-
рии молодежи (от 
16 до 29 лет).

В связи с этим, 
поделился ново-
стью директор 
Центра занятости 

молодежи города Москвы 
Роман Шкут, столица пе-
реходит на новый формат 
профориентации - сотруд-
ники центра уже начали 
ходить по школам и рас-
сказывать, какие профес-
сии нужны, а на какие луч-
ше и не соваться.

«Сейчас под большим 
вопросом трудоустрой-
ство переводчиков, по-
тому что информацион-
ные технологии шагают 
очень быстро, - рассказы-
вает Андрей Бесштань-
ко. - В банковской сфере 
тоже трудно устроиться, 
идет тренд сокращения 
офисов, перевод услуг в 
электронный вид».

Сокращается также 
оптовая торговля, да и в 
обычной торговле кри-
зис - уменьшается коли-
чество касс.

«Зато будут актуаль-
ны сфера оказания со-
циальных услуг, здраво-
охранение, социальная 
сфера и агропромыш-
ленный комплекс», - 
прогнозирует чиновник.

Аделаида Сигида

ЮРИСТЫ и ЭКОНОМИСТЫ
опять обошли инженеров

На днях министр образования Дмитрий 
Ливанов доложил Владимиру Путину 
итоги приемной кампании в вузы. Картина 
получилась радужная. Если, конечно, не 
вдаваться в подробности.

Самый большой конкурс 
этим летом был в военных
вузах - 10-30 человек
на место.

ВО КАК!
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«Ахалтекинец ценой два 
миллиона, тракенка за 500 ты-
сяч...» - фермер Роман Попов из 
Луховицкого района Москов-
ской области  пытается оценить 
размеры украденного.

Всего в апреле этого года у 
него увели четырех лошадей. 
Но дело не в деньгах, говорит 
Попов. По украденным лоша-
дям он, здоровый мужик, плачет 
уже четыре месяца.

«Они у меня не лошадей - они 
у меня всю душу своровали! Я 
понимаю, что лошади не най-
дутся. Найти бы конокрадов! 
Раз полиция не хочет их 
искать, надо нам, народу, 
объединяться! Ловить 
этих конокрадов и ду-
шить!» - грозится Роман.

Себя он называет на-
чинающим фермером 
- коров и восемь лоша-
дей купил три года на-
зад. Ни одной коровы 
за три года не украли. 
Из восьми лошадей за-
брали самых дорогих. 
Уверен: крали по навод-
ке. Ночью воры вывели 
лошадей, конюхи все проспали. 
Через триста метров лошадей 
погрузили в «газели» и увез-
ли. Абсолютно по той же схе-
ме были совершены десятки 
краж.

По словам Романа, похити-
тели проезжали мимо магази-
на, на котором установлены 
камеры видеонаблюдения. Но 
видеозапись в полиции «неча-
янно стерли». «Вы можете себе 
такое представить?» - недоуме-
вает потерпевший.

Роман уверен: коней съе-
ли. Конская колбаса сегодня в 
дефиците, 700 - 800 руб. за кг, а 
кое-где в Москве и 4 тысячи. Да 
и вывести лошадь проще, чем 
корову.

Вот только почему тогда ло-
шадей забрали самых дорогих?

Фестиваль со слезами 
на глазах

Руководитель конного клу-
ба «Норд-Вест» Михаил Шма-
евич на днях возглавил оргко-
митет движения по спасению 
украденных лошадей, создал в 
социальной сети «ВКонтакте» 
группу «Украли коня». Такой 
энтузиазм возник не на пустом 
месте. 31 июля рядом с селом 
Троицкое Чеховского района 
во время проведения истори-
ческого фестиваля «Битва при 
Молодях» конокрады увели у 
Михаила пять лошадей общей 
стоимостью миллион рублей.

- Кража была осуществлена 

по наработанной схеме: лоша-
дей увели ночью, через триста 
метров вкололи им снотворное, 
погрузили в «газели» и увезли, - 
рассказывает Михаил.

Полиция обнаружила место 
погрузки и шприцы. Собствен-
но, это все, что смогло выяснить 
дознание. В нескольких местах 
на трассе одна «газель» засве-
тилась на камерах ГИБДД, но... 
Запись снова то ли случайно 
стерли, то ли номера оказались 
фальшивые. Результат тот же - 
пшик.

- За те годы, пока орудует 

банда, полицией не сделано 
практически ничего! - возму-
щается Михаил. - Лошадь не 
иголка, но ни одной лошади до 
сих пор не найдено. По боль-
шинству заявлений даже не 
заводятся уголовные дела! От 
имени хозяев украденных ло-
шадей мы сделали запросы в 
МВД и Генпрокуратуру с прось-
бой объединить все заявления о 
краже лошадей в Московской 
области в одно уголовное дело. 
Хотелось бы, чтобы полиция 
наконец-то поймала банду ко-
нокрадов.

От имени общественности 
на днях была даже составлена 
петиция: «Разыскивая наших 
коней, мы столкнулись с огром-
ным количеством похожих 
эпизодов. Схожесть обстоя-
тельств позволяет говорить об 
организованной банде, которая 
безнаказанно действует уже 
в течение нескольких лет. По 
всем фактам краж написаны за-
явления в правоохранительные 
органы, но дела или не возбуж-
дены, или не результативны. 
Наших  питомцев, в которых 
вложено столько сил и любви, 
отправляют на подпольные 
бойни, где  убивают и пускают 
на мясо».

Китайский след?
По другой версии, лошадей 

не убивают, а перепродают.
Фермер из Волоколамского 

района Московской области 
Евгений Кишенько считает, что 
его четырех кобыл (по милли-
ону каждая) украли для пере-
правки в Китай.

Хозяйство Кишенько под 
названием «Шах-Теке» специ-
ализируется на лошадях ахалте-
кинской породы. «Это лошади 
особо ценные. Они считаются 

национальным достоянием и 
запрещены к вывозу из Рос-

сии. Незадолго до кражи ко мне 
приехали китайцы - настоящие 
китайцы, прямо из Китая! Я 
им всех лошадей показал, рас-
сказал, какая лошадь сколько 
стоит. Они покупать никого не 
стали. И тут вдруг эта кража! 
Воры безошибочно выбрали из 
семнадцати лошадей самых до-
рогих».

Впрочем, признается фер-
мер, желающих посмотреть 
лошадей к нему приезжает не-
мало. И большинство уезжает с 
пустыми руками.

Полиция, как всегда, нашла 
следы, куда увели лошадей и 
где стояли «газели». «Пытались 
просмотреть какие-то камеры 
на трассе, но что-то невнятное 
сказали: мол, «газели» видны, а 
номера - нет», - удивляется фер-
мер.

Бывший сотрудник милиции 
Александр С., ныне пенсионер, 
тоже удивляется: «Я, может 
быть, резко скажу. Но такие пре-
ступления даже раньше, еще до 
появления камер видеонаблю-
дения, раскрывались за один 
день! На историческом фести-
вале о пропаже лошадей стало 
известно примерно через час 
после кражи - в тумане лошадей 
не смогли найти сразу. Но ведь 
преступникам надо было время, 
чтобы увести лошадей, обко-
лоть их, погрузить. Что мешало 
полиции объявить план «Пере-
хват»? Почему «газели», вывозя 
ворованных лошадей десятки 
раз, ни разу не были опознаны 
по камерам видеонаблюдения, 
не задержаны на трассе? Таких 
вопросов больше, чем ответов».

У предпринимателя Сергея 
М. свой грузовик для перевоз-
ки лошадей. И он может рас-
сказать немало криминальных 
историй на этот счет. Вот одна 
из них:

«Несколько лет назад в од-
ном из районов Подмосковья 
лошадь у девушки утащили 
прямо с поля. Она сообщила в 
полицию, те, как водится, воров 
не нашли. Зато сама она через 

пару лет случайно обнаружила 
свою лошадь в одном из сосед-
них поселков! Сообщила в по-
лицию. И тут выяснилось, что ее 
заявление в полиции благопо-
лучно «потеряли». А вот новые 
хозяева, оказывается, подавали 
в полицию заявление о наход-
ке. Но так как хозяина лошади 
полиция «не нашла», то через 
полгода люди на законных ос-
нованиях оформили лошадь на 
себя и получили на нее новые 
документы. В итоге вернуть ло-
шадь законной владелице так и 
не удалось».

«Найдете - скажете»
Не так давно лошадь украли 

у Эльвиры Абдуллиной из де-
ревни Вороново Можайского 
района. Эльвира объявила воз-
награждение за лошадь в раз-
мере 200 тыс. рублей. Однако 
лошадь так и не вернули.

Лошадь стояла в чужой ко-
нюшне на так называемом по-
стое (это когда частное лицо 
платит конюшне за содержа-
ние лошади 10-20 тыс. руб. в 
месяц). Украли двух лошадей. 
Опять погрузили в «газель» и 
увезли. Конюх якобы спал и не 
слышал.

«Участвовал сторож или 
хозяева конюшни? Никакую 
версию нельзя исключать. Это 
надо было знать, как прони-
кать, а воры знали. Они знали, 
как вести лошадей, где их гру-
зить», - переживает Эльвира.

У Татьяны К. в деревне Ша-
лихово точно так же украли 
лошадь: «Пусть сама лошадь 
недорогая, стоит всего 100 ты-
сяч, но я за 13 лет постоя уже 
вложила в нее три миллиона 
рублей. Дело не в деньгах - я 
эту лошадь купила жеребен-
ком, вырастила».

Полицейские сказали толь-
ко: «Если найдете свою лошадь 
- сообщите». Через несколько 
месяцев пришла повестка - 
уголовное дело закрыто.

А оперативные сводки все 
пополняются и пополняются. 
«Мужчина сообщил о краже 
принадлежащих ему шести 
лошадей стоимостью 980 тыс. 
рублей». «Накануне сообща-
лось, что трех лошадей общей 
стоимостью 750 тыс. рублей 
украли из конноспортивного 
комплекса в поселке Поваро-
во Солнечногорского райо-
на». «За последний год в Мо-
сковской области участились 

случаи кражи лошадей». 
«В деревне Здехово 
украдены пять скаку-
нов». «Несколько коней 
пропали в Можайском и 
Раменском  районах». «В 
деревне Лобаново в Ша-
ховском районе увели 
двух племенных орлов-
ских лошадей».

«Да, хозяева всегда от-
вечают за свое имущество, 
- рассуждает активист Ми-
хаил Шмаевич. - Когда у 
человека машину крадут, 
стоящую во дворе, кто 
отвечает? Видимо, хозя-
ин. А кто отвечает, когда 
в Московской области 
почти три года работает 
преступная группа, толь-
ко за этот год похитившая 
более 70 голов лошадей? 
Боюсь, вопросы ритори-
ческие...»

Анна Александрова

КОММЕНТАРИЙ ЮРИСТА
«Не думаю, что элитных лошадей за два миллиона пустили на 

мясо, - рассуждает председатель Ассоциации адвокатов Рос-
сии за права человека Мария Баст. - В царской России, напомню, 
за конокрадство полагалась смертная казнь. Обидно, что сегодня 
конокрады уходят от наказания. А ведь это тяжкое преступление.

Статья 158 УК РФ, часть 4: кража, совершенная группой лиц в 
особо крупном размере, предусматривает наказание до 10 лет 
лишения свободы. Особо крупный размер - от одного миллиона 
рублей.

Однако здесь речь, видимо, идет не об отдельной краже, а об 
организации преступного сообщества с целью совершения целого 
ряда преступлений. А это уже ст. 210 УК РФ, по которой грозит срок 
от 12 до 20 лет.

Если лошадь была пущена на мясо либо погибла в ходе перевоз-
ки, то по закону о защите прав потребителей владельцы лошадей 
могут требовать в суде выплатить им двойную цену утраченного 
имущества, в данном случае - лошади.

Что же касается моральных страданий, то по российской судеб-
ной практике при убийстве человека моральный ущерб по иску род-
ственников обычно оценивается в миллион рублей. Но присуждают 
его редко. За убийство собаки третьим лицом владельцу достается 
обычно 15-20 тыс. рублей компенсации».

Не один год в Подмосковье орудует банда конокрадов. 
Только  за 2016 год пропало больше 70 лошадей. Их крадут по одной 
и той же схеме. Но дела до сих пор не объединены, ни один конокрад не пойман, 
ни одной лошади не найдено. «МН» провел собственное расследование.

Не один год в Подмосковье орудует банда конокрадов. 
Только  за 2016 год пропало больше 70 лошадей. Их крадут по одной 
и той же схеме. Но дела до сих пор не объединены, ни один конокрад не пойман, 
ни одной лошади не найдено. «МН» провел собственное расследование.
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На НТВ собираются 
раскрыть все тайны 
наших знаменитостей. 
Причем речь пойдет 
даже о самых интимных 
секретах.

Ведущей проекта Лере Куд-
рявцевой досталась непростая 
роль - именно она будет вы-
ведывать самое сокровенное 
у актеров, музыкантов, спорт-
сменов. Звездам предстоит 
ответить на разные вопросы. 
Как звали вашего учителя тру-
да? Какое платье вы надели на 
первое свидание? За что на вас 
обижена бывшая жена? С кем 
вы провели ночь в отеле на Ла-
зурном Берегу?.. Чем больше 

откровений, тем существеннее 
сумма выигрыша. Интерес-
но, что главный герой имеет 
право отказаться от ответа 
всего лишь один раз. А макси-
мальная сумма, с которой он 
сможет уйти из студии, - три 
миллиона рублей. Кстати, го-
ворят, один из вопросов, самый 
интимный, будет оценен аж в 
миллион! Какая же информа-
ция стоит таких денег?

Впрочем, главных героев 
ждут и не совсем приятные 
сюрпризы. Например, в студии 
окажутся люди, которых они 
не видели много лет. И еще 
вопрос, желанна ли будет эта 
встреча...

К.П.

К новому сезону Первый 
канал заготовил «бомбу». 
«Рвануть» обещает 
программа со вполне 
мирным названием «Про 
любовь». Дело в том, 
что соединять юные 
сердца в ней будет... 
великий и ужасный 
Сергей Шнуров!

На днях в микробло-
ге Шнурова появилась 
интригующая запись: 
«Параллельно стал 
шабашить ведущим 
на Первом канале. 
Энтропия рас-
тет!» Оказалось, 
что в павильо-
нах Киностудии 
имени Горько-
го уже вовсю 
с н и м а ю т с я 
выпуски про-
граммы «Про 
любовь». Ос-
новная кон-
цепция проекта 
- помощь влю-
бленным. Веду-
щие (а в помощь 
Шнурову дана 
ж у р н а л и с т к а 
Софико Шевар-
днадзе) будут 
разбираться в 
трудных жиз-
ненных ситуа-
циях, любовных 
о т н о ш е н и я х 
главных героев, 

давать им советы... И в этом 
смысле тандем рулевых про-
граммы, конечно, интригу-
ет. Судите сами: брутальный 
рок-музыкант, матерщинник 
и хулиган. А рядом с ним 
представительница так на-

зываемой золотой мо-
лодежи, внучка экс-
президента Грузии, 
получившая блестя-
щее образование во 
Франции и в США. 
Смогут ли они дого-

вориться о рас-
пределении 
ролей?..

В п р о -
чем, лидер 
г р у п п ы 
« Л е н и н -
град» на 
т е л е в и -
дении от-
нюдь не 
новичок. 
Он успел 

засветить-
ся уже на 
НТВ, СТС, 
П я т о м 
к а н а л е . 

А в про-
шлом году 

вел футболь-
ное шоу на 

«Матч ТВ». Тогда 
генпродюсер телека-
нала Тина Канделаки 

отмечала, что в стране боль-
шие проблемы с наличием 
телеведущих, их нет в том ко-
личестве, чтобы можно было 
выбирать. Тина даже призна-
лась, что была «просто счаст-
лива», когда Шнур согласился 
на ее предложение. Однако 
работать с Сергеем не сахар. 
Говорят, бедному режиссеру 
приходилось по нескольку 
раз записывать одну и ту же 
программу. Уж очень трудно 
было убирать при монтаже 
«русские народные междоме-
тия», которые то и дело выле-
тали из уст музыканта.

Что же касается напар-
ницы Шнурова, то Софико 
- профессиональный журна-
лист. У нее за плечами при-
личный опыт работы на 
американском телевидении, 
много лет Шеварднадзе ве-
дет программы на телеканале 
Russia Today и на радиостан-
ции «Эхо Москвы». Кстати, 
поговаривают, что только со 
стороны Софико производит 
впечатление нежной феи. На 
самом деле у нее абсолютно 
мужские мозги и железный 
характер. Еще в 2003 году, 
во время «революции роз», 
девушка вместе со своим де-
дом Эдуардом Шеварднадзе 
бежала из охваченного бес-
порядками Тбилиси. Также на 
счету Софико 27 прыжков с 
парашютом. Тем любопытнее 

будет ее своеобразная дуэль 
с брутальным скандалистом.

Ксения Позднякова

Вообще, это не первый 
опыт работы Сагаловой на 
ТВ. В прошлом году она рабо-
тала в проекте «Кулинарная 
звезда» на канале «Россия», 
где мастер-классы давали са-
мые именитые шеф-повара 
страны. Причем учили они 
правильно готовить самые 
изысканные блюда исклю-
чительно из отечественных 
продуктов. Ну а теперь Даша, 
что называется, пошла на по-

вышение. Она будет вести ток-
шоу «Ваше телевидение».

- В прямом эфире с гостями 
буду обсуждать социальные 
вопросы и проблемы, которые 
касаются каждого, - рассказы-
вает Сагалова. - Сниматься 
там буду с недельными пере-
рывами, и это было принци-
пиально, когда я соглашалась. 
Ведь раньше я была веселой 
деткой, которая прыгала с 
площадки на площадку, с поез-
да на поезд, с самолета на само-
лет. Играла в театре, ездила на 
гастроли, параллельно снима-
лась в четырех проектах. До-
мой приезжала к маме, чтобы 
увидеться и поспать, а то и про-
сто поцеловать... Так вот боль-
ше не хочется никуда бежать. 
Сейчас в приоритете - семья. 
Понимаешь, что время ценно 
и тратить его впустую нельзя. 
Я уже не могу себе позволить 
с головой уйти в работу, а если 
и беру какие-то проекты, то с 
наименьшей занятостью.

М.Н.

ШНУР стал шабашить
на Первом САГАЛОВА пошла

на повышение

В новом сезоне звезде сериала «Счастливы 
вместе» доверили вести... авторское ток-шоу! 

Называется программа «Ваше телевидение».

КУДРЯВЦЕВА проверит 
звезд на вшивость
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КОММЕРСАНТЪ/FOTODOM

В ноябре Виктору Сухо-
рукову исполнится 65 лет. 
Актер признается, что отме-
чать юбилей не хочет, поста-
рается обойтись без шумихи 
и праздничных интервью. 
Но на его малой родине в 
подмосковном Орехово-Зу-
еве решили иначе. 9 сентя-
бря там появится памятник 
Виктору Ивановичу.

- Год назад ко мне об-
ратился местный предпри-
ниматель с предложением 
увековечить меня в бронзе. 
Сначала я подумал, что он 
шутит, долго отнекивался, 
потому что не всем такой 
памятник может понравить-
ся - меня ведь многие нена-
видят, презирают, завидуют. 
Но в итоге уломали, - рас-
сказал нам актер.

По словам Сухоруко-
ва, его спросили, в какой 
позе он видит себя. И Вик-
тор Иванович предложил: 
«Хочу быть на скамейке, 
словно бы на секунду оста-

новился и снова бегу впе-
ред». Так и было решено. К 
слову сказать, готовый па-
мятник весит почти тонну!

- Автор запечатлел меня 
в костюме, галстуке, но это 

мой образ из другой жизни, 
- улыбается актер. - А сей-
час думаю о том, что в этом 
монументе поклонники об-
любуют и станут тереть на 
счастье - мою правую ко-
ленку или лысину? А может, 
что-то и оторвут на память.

Интересно, что поста-
вят памятник недалеко от 
статуи Ленина. В 1992 году 
Виктор Иванович играл во-
ждя мирового пролетариата 
в фильме «Комедия строго-
го режима», но тогда и поду-
мать не мог, что их скульп-
турные изображения будут 
стоять рядом.

М.Н.

СУХОРУКОВ
забронзовел

Калашников, Кобзон, Ромарио, Марадона
и Бритни Спирс - все они удостоились 
памятников при жизни. Теперь этот список 
продолжит Виктор Сухоруков - артиста 
увековечат в бронзе в родном Орехово-Зуеве.
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Я уже много раз 
убеждалась, что у 
отечественных сце-
наристов совсем не 
осталось своих идей. 
Очередной сериал-
переделка заставил 
меня снова полезть 
на стену от разоча-
рования.

Начну с того, 
что главный герой 
Илья - совсем даже 
и не герой. Это как 
же надо писать сце-
нарий, чтобы зрите-
лю было невозмож-
но проникнуться 
симпатией даже к страдающе-
му а-ля Эдмону? Никому так 
толком и не отомстив, Илья 
доползает до хеппи-энда, зевая 
от скуки. Не забыв, в лучших 
традициях российского теле-
видения, поменять лицо при 
помощи (сюрприз, сюрприз!) 
пластической операции, «ге-
рой» нагоняет таинственно-
сти. Но тут он - кто-то вроде 
неуловимого Джо. Почему 
неуловимого - да потому что 
никому не нужен. Вообще, что 
за идиотская привычка чуть 
что людям лица в сериалах 
менять? Как будто нет других 
способов оживить сюжет...

Доморощенная Мерседес, 
Алиса, тоже не может поме-
ряться благородством с ори-
гиналом. Вроде как положи-
тельная героиня, но и ворует, 
и на сделки с совестью идет. 
С единственной разницей - 
делает это из благородных 
побуждений. К примеру, что-
бы спасти сестру... Куда же в 

российском телесериале без 
сестры, конечно же больной 
лейкемией, конечно же на 
операцию которой благород-
ная донна Алиса ищет денеж-
ки? Я буквально потрясена 
этим оригинальным поворо-
том. Настолько, что мне даже 
хочется, чтобы хоть раз - для 
разнообразия - в таком вот 
сериале деньги на операцию 
взяли бы и не нашлись.

Один безусловный плюс 
сериала в том, что он состо-
ит из тридцати двух серий, а 
не из бесконечной вереницы 
эпизодов. Однако все равно 
требуются сильная выдерж-
ка и терпение, ведь количе-
ством «воды» «Узнай меня, 
если сможешь» ничуть не 
уступает «Санта-Барбаре». 
Даже прекрасные пейзажи 
Крыма не спасают сериал. 
Такое ощущение, что он был 
рожден, чтобы быть похоро-
ненным на полках, как аббат 
Фариа в своей камере.

СМОТРИМ ВМЕСТЕ
с Татьяной  Веденской

КАК НЕ УЗНАТЬ!
«Граф Монте-Кристо» российского розлива 
сделан из картона, и не разглядеть этого может 
только слепой. Сериал «Узнай меня, если 
сможешь», адаптация турецкого «Эзель», больше 
напоминает слезливую индийскую мелодраму, 
чем остросюжетный роман Александра Дюма.

- Ингеборга, ваша герои-
ня - следователь, предста-
вительница, в общем-то, 
мужской профессии. Это 
накладывает какой-то 
отпечаток на ее характер 
или ей удается оставаться 
женственной?

- Очень трудно словами 
описать человека, которого 
играешь. Я никогда не оце-
ниваю свою героиню, не опи-
сываю ее словами, не думаю, 
какая она. Я и есть она. И я 
существую в тех обстоятель-
ствах, которые мне даны. 
А если стану рассуждать, 
женственная она или нет, 
то мы с вами сейчас ринем-
ся в дискуссию о том, что 
такое вообще женствен-
ность. Мы все живем в со-
временном мире, где гра-
ницы между мужчинами 
и женщинами во многом 
стерты.

- Существует немало 
детективных сериалов, 
в которых дела рассле-
дует женщина. Для сво-
ей Инги вы что-то взяли 
от тех героинь?

- Все фильмы разные. 
Копировать то, что сделал 
другой актер, бессмыслен-
но - это уже не будет так 
интересно. Ведь зрителей 
всегда привлекают живые 
образы. Я и студентов 
так учу, говорю: «Не под-
сматривайте за актерами 
- ищите образы в жизни. 
Идите на улицу и подсмат-
ривайте там за обычны-
ми людьми». Вообще, 
когда думаешь над ролью, 
ты понимаешь, что это в 
первую очередь должен быть 
живой человек. Если получа-
ется вылепить такой образ, со-
единить себя с целями поступ-
ков другого человека, тогда 
и становится интересно. И не 
важно, женщина герой филь-
ма или мужчина.

- Вы по национальности 
литовка. Сложно ли вам 
играть эстонку?

- Могу только ответить 
фразой своей героини: «Слу-

хи о нашей затормо-
женности сильно пре-

увеличены». (Смеется.)
- Но ваша героиня го-

ворит на эстонском. Я 
слышала, что вам при-
шлось учить его специ-

ально для этой роли и 
новый язык не так про-

сто дается.
- Дело в том, что я - литов-

ка, и мне надо было выучить 
совершенно чужой язык. Он 
мне, естественно, дается не-
легко, но я точно знаю, что 
его выучу.

- Литовский язык сильно 
отличается от эстонского?

- Абсолютно. Многие 
почему-то думают, что при-
балты все одинаковые. На 
самом деле они совершен-
но разные. И языки разные. 
Эстонский язык относится к 

финно-угорской 
группе, в которую также вхо-
дят финский и венгерский. 
А литовский язык, как и ла-
тышский, относится к бал-
тийской группе. И не имеет 
ничего общего с эстонским.

- А как вам работается 
с вашим партнером Михаи-
лом Пореченковым?

- Прекрасно! Мы уже не 
первый раз встречаемся на 
съемочной площадке - вме-

сте с ним и Константином 
Хабенским делали фильм 
«Небесный суд». Он замеча-
тельный партнер и, безуслов-
но, очень талантливый актер. 
А так как в проекте «Мост» 
наши герои очень разные, то 
зрителям, уверена, будет еще 
интереснее смотреть сериал.

- Для этого проекта вам 
нужно было как-то менять 
свою внешность?

- Мы с режиссером и про-
дюсерами все время при-
думываем какие-то ходы, 
что-то корректируем по 
ходу съемок. Но если в гло-
бальном плане - возможно, 
вы обратили внимание: я под-
стриглась. Сделала это имен-
но для роли Инги. До этого у 
меня волосы были длиннее.

- Не жалко было расста-
ваться с волосами?

- Нет, что вы - это же моя 
работа!

- Вам нравит-
ся сниматься в 
Санкт-Петербурге?

- Я уже даже не 
знаю, какой это по 
счету мой фильм в 
Петербурге. Начи-
ная с «Интердевоч-
ки», я очень много 
снималась в этом 
городе. С тех пор 
дружба с Питером 
продолжается, я его 
очень люблю. И ре-
жиссер Максим Ди-
денко, с которым мы 
только что делали 
спектакль «Идиот» 
(спектакль Театра на-
ций, в котором Дап-
кунайте предстает в 
роли князя Мышкина. 
- Ред.), как раз из Пе-
тербурга. Как видите, 
у меня с этим городом 
очень многое связано.

- Как восполняете 
силы, потраченные 
на съемках? Есть ли 

у вас хобби или какая-
то отдушина?

- Сплю. (Улыбается.) За-
нимаюсь спортом, катаюсь на 
роликах. Вот как раз недавно 
в Петербурге в свободное от 
съемок время каталась на 
роликах. А главное, что дает 
мне силы: у меня такая хоро-
шая работа! Она мне очень 
нравится. Я просто обожаю 
сниматься!

Екатерина Шитикова

В Санкт-Петербурге полным ходом идут 
съемки нового детективного сериала «Мост» -
российской версии одноименного шведско-
датского проекта. Одну из главных ролей 
исполняет Ингеборга Дапкунайте. Ее героиня -
эстонка Инга Веермаа - вместе с российским 
коллегой Максимом Казанцевым, которого 
играет Михаил Пореченков, расследует серию 
запутанных преступлений.
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ИНГЕБОРГА ДАПКУНАЙТЕ:
«Слухи о нашей

заторможенности
преувеличены»

С Михаилом Пореченковым на съемках сериала «Мост»

КАДР ИЗ ФИЛЬМА
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Диджеи приобретают ста-
тус виджеев, песни сопрово-
ждаются клипами, а радиоэфи-
ры превращаются в настоящие 
телевизионные шоу. То есть 
«Страна FM» - это уже не про-
сто радио, это радиовидение!

С 15 августа в прямом теле-
эфире «Страны FM» звезд-
ные гости, горячие новости, 
развлекательные и познава-
тельные программы, живые 
концерты, интерактив с ра-
диослушателями и телезри-
телями, розыгрыши призов и, 
конечно, музыка.

«Страна FM» учитывает 
любые вкусы и ориентируется 

на широкую целевую аудито-
рию (мужчины и женщины в 
возрасте от 20 до 45 лет). И это 
касается не только музыкаль-
ного наполнения, но и концеп-
ции радиовидения в целом.

Начиная с 15 августа 2016 
года телетрансляция эфира 
«Страны FM» будет доступ-
на на спутниках Eutelsat 36* 
и ATR1 в пакете программ 
Триколор ТВ. Кроме того, 
телеканал «Страна FM» 
можно смотреть в пакете 
SmartTV на телеприемниках 
LG, Samsung, Philips, а также 
на платформах AndroidTV и 
AppleTV.

РАДИО
теперь можно смотреть

15 августа радио «Страна FM» запускает 
одноименный телеканал. Теперь все, что происходит 
в радиостудии, можно увидеть по телевизору.

На правах рекламы
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- Николай Петрович, после 
роли Иешуа в фильме Юрия 
Кары «Мастер и Маргарита» 
вы перестали сниматься. По-
чему?

- В истории человечества 
нет более высокого и недо-
сягаемого образа, чем образ 
Иисуса Христа. И после по-
пыток какого-то посильного 
приближения к этому образу 
играть то, что сейчас предла-
гают мне, просто невозможно. 
Это значит быть человеком са-
мой древнейшей профессии, ко-
торый торгует собой. Поэтому 
я отказываюсь от ролей.

- Андрей Кончаловский 
как-то сказал, что вы недо-
играли  и в кино, и в театре. 
Согласны?

- Да, я знаю, что Андрей Кон-
чаловский и Инна Чурикова так 
сказали обо мне, и я согласен с 
ними, это правда. Я ни от чего 
не зарекаюсь - может быть, 
когда-нибудь появится такой 
образ, который не уронит того, 
что было достигнуто раньше. 
Но пока не желаю участвовать 
в этом рыночном процессе, в 
которое погрузилось наше со-
временное кино.

«Серебренников 
и Богомолов 
развращают нацию»
- Вы считаете, культура и 

рынок - понятия несовмести-
мые?

- Категорически несовме-
стимые! Еще Пушкин в свое 
время очень досадовал, что ему 
приходится брать по золотому 
за стих. Это абсолютно дьяволь-
ская затея, на мой взгляд, - погру-
жать культуру в рынок. Мы не 
должны, например, мерить успех 
фильма первым уикендом, это 
неправильно. Объясню на при-
мере картины «Андрей Рублев», 
50-летие которой в этом году мы 
отмечаем. Ведь поначалу фильм 
не имел успеха, и его положили 
на полку на целых семь лет. А 
потом лента Тарковского поби-
ла все кассовые рекорды. Я, на-
пример, до сих пор вижу очереди 

на этот фильм и во Франции, и в 
Америке, и в Японии, и в Южной 
Америке, потому что эта карти-
на на все времена. То есть успех 
фильма, в том числе финансо-
вый, нужно измерять не первым 
уикендом, а вечностью. Для это-
го нам нужны государственные 
кинотеатры, где будут показы-
ваться лучшие российские филь-
мы, они у нас есть. И я нисколь-
ко не сомневаюсь, что наши 
фильмы могут конкурировать с 
голливудскими, что люди будут 
ходить на наше российское кино. 
Нужна только хорошая рекла-
ма, правильная культурная по-
литика, правильная ориентация 
населения... Я же на практике 
все это доказал. Мне дали кино-
театр на полторы тысячи мест 
на окраине города. Начал с того, 
что стал показывать не рейтин-
говое, с точки зрения наших чи-
новников, кино, а документаль-
ные фильмы. И народ повалил, 
залы были полны. Люди стали 
приезжать из пригородов, чтобы 
посмотреть хорошее наше кино. 
Так что многое зависит от нас 
самих, от нашего подхода к делу.

- Но у нас же фильмов кот 
наплакал. И все режиссеры как 
один жалуются на недоста-
точное финансирование кино...

- Да, есть такая проблема, 
которая порождает и другую. 
Ведь посмотрите, что снимают 
сейчас наши режиссеры!.. Нет, я 
их понимаю: хотят встроиться в 
этот рыночный кинопоток до-
ходного промысла, подражают 
Голливуду, делают всякого рода 
блокбастеры. Но я уже который 
год говорю о том, что бюджет 
Министерства культуры дол-
жен быть равнозначен бюджету 
Министерства обороны. Ведь 
культура - это оборона души 
человека. Если потеряем душу, 
страну можно сдавать без боя. 
Сейчас наш президент сделал 
исторический шаг, издал указ о 
государственной  культурной 
политике, согласно которому 
государство поощряет то, что 
несет морально-этические нор-
мы и духовно-нравственные ка-
тегории нашей культуры. Это 
большая поддержка. Теперь уже 
невозможно будет давать деньги 

разным «гейзерам» (судя по все-
му, Николай Петрович имеет в 
виду скандальную постановку 
«Тангейзер» в Новосибирском 
театре оперы и балета. - Ред.), 
Серебренниковым, Богомоло-
вым - растлителям театра, ко-
торые под видом нового совре-
менного искусства развращают 
нацию, издеваясь над классикой, 
и внедряют свою ложную пато-
логию. Теперь им труднее будет 
искать поддержку у государства. 
Или нужно будет меняться. Пой-
ти, например, в храм, покаяться: 
да, мол, грешен, и больше не 
грешить.

- Какие же перемены на 
культурном фронте вас 
нынче радуют?

- В одночасье, конечно, 
ничего не меняется, но те-
перь уже есть рычаги, есть 
механизм, есть основа для 
принимающих решения чи-
новников. И уже делают-
ся правильные поступки. 
Например, как вы знаете, 
министр культуры снял с 
работы директора театра, 
который позволил поста-
вить этого провокационно-
го «гейзера». Снят с работы 
и худрук театра в Перми 
Мильграм, который вта-
щил в театр Гельмана с его 
уродцами, со всей этой под-
делкой; растратил сотни 
миллионов... В общем, со-
вершаются правильные 
шаги, правильные поступ-
ки. Конечно, пока еще по 
инерции продолжается 
растление театра, через 
все тех же патологических ре-
жиссеров, псевдоноваторов. И 
все-таки я уже вижу свет в конце 
тоннеля...

«С нашей молодежью
крепко поработал 
дьявол»
- Николай Петрович, а что 

вы думаете о современной мо-
лодежи?

- Отношение к молодежи 
у меня двоякое. Могу вслед за 
Лермонтовым повторить: «Пе-
чально я гляжу на наше поко-
ленье, его грядущее пустынно и 
темно». Современная молодежь 
думает, что самое главное - день-
ги, карьера, успех. Но вместе с 
тем я вижу и другую молодежь, 
сохранившую чистоту души в 
этом омерзительном, толерант-
ном, терпимом ко греху мире. И 
есть надежда, что не все потеря-
но. У меня самого пятеро детей, я 
знаю, как это сложно сохранить 

чувство правды в сердце, как 
трудно сохранить чистоту свою. 
Но к этому нужно стремиться. У 
нас очень короткий жизненный 
путь, а там нас ждет вечность, и 
надо успеть подготовить свою 
жизнь к вечности. Ты прихо-
дишь туда таким, каким уходишь 
отсюда...

К сожалению, с нашим пост-
перестроечным поколением 
крепко поработал дьявол при 
помощи наших чиновников и 
нашего правительства, дозво-
лившего все это безобразие - 

жизнь без образа божьего. 
И министры культуры, которые 
были прежде, открыто говори-
ли, что культуру надо подвинуть 
на панель. Был у нас министр 
культуры, особенно хорошо 
«поработавший на благо отече-
ства». Имел очень «продвину-
тое» мнение относительно на-
шей литературы, русского языка 
и в целом культуры. При нем, 
например, опровергался Пуш-
кин как безнадежно устаревший 
поэт. А ненормативная лексика 
преподносилась как необходи-
мый и обогащающий нашу речь 
компонент, без которого нет 
русского языка. Вытеснив куль-
туру на панель, наши «деятели» 
практически переформатиро-
вали киноиндустрию, проведя 
указ о приватизации кинемато-
графа. Мы говорили, что не все 
можно отдавать в частные руки. 
Например бомбу, это оружие! 
Но и экран - тоже оружие. Ду-
ховное стратегическое оружие 
государства. Как можно отда-

вать его в частные руки? Наше 
государство должно было про-
водить идею спасения нации 
через кинематограф и культуру. 
Как говорил в свое время Го-
голь: «Идет бой, самый главный 
бой - бой за душу человека». И 
сейчас идет бой. Но сейчас у нас 
появилось больше шансов по-
бедить в этом бою. Благодаря 
правильному шагу президента, 
издавшего указ о новой государ-
ственной культурной политике, 
есть шанс и самим спастись, и 
другим помочь. Чтобы они по-
глядели на нас и увидели, что 

мы не принимаем это-
го уродства: однополых 
браков, гомосексуализ-
ма. Мы не будем считать 
это нормой поведения в 
обществе. Это Россия, и 
здесь это не пройдет.

- У вас пятеро детей. 
Как их воспитывали и 
продолжаете воспиты-
вать?

- Да нет никаких осо-
бых методов воспитания у 
нас в семье. Я считаю, что 
главное - пример родите-
лей, это всегда самый эф-
фективный и действенный 
метод воспитания, лучше 
всяких слов, нотаций, нуд-
ных нравоучений. Девоч-
ки стараются подражать 
во всем маме, поэтому она 
должна быть примером для 
них. Ну а папа, естественно, 
должен быть авторитетом 
для мальчиков. Все про-
сто. Если все же возника-
ют какие-то недомолвки 
или разногласия, пытаемся 

поговорить спокойно и рассу-
дительно, убедить, если нужно, 
аргументами, может быть, по-
мочь. И надо детей приводить к 
Богу, чтобы они понимали, что 
он есть и что за все придется 
отвечать, поэтому нужно жить 
чисто, поступать чисто и думать 
чисто.

- Говорят, в старости чело-
век получает то лицо, кото-
рое заслужил. Вы выглядите 
значительно моложе 70. В чем 
секрет?

- Сегодня я не открою вам 
свой секрет, расскажу о нем мно-
го позже. Когда мне было 36 лет, 
я решил бросить курить, хотя 20 
лет до этого курил. И вот в этот 
день я сочинил такую частуш-
ку: «В тридцать шесть курить я 
бросил, в сорок, может, брошу 
пить. Неужели же в сто восемь 
перестану я любить?» Вот в сто 
восемь я, может быть, и открою 
вам свой секрет.

Фаина Зименкова

Николай БУРЛЯЕВ:
«Сейчас идет борьба 

за наши души»
Иногда кажется, что он, словно Дон Кихот, сражается «с ветряными мельницами». 
Порицает безнравственность, бичует бескультурье, клеймит бездуховность. А толку 
хоть бы чуть... Однако сам Николай Петрович так не считает. На днях знаменитому 
актеру, ставшему общественным деятелем, исполнилось 70 лет. И он по-прежнему 
полон жажды борьбы. Покой Бурляеву только снится...
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3 августа Николаю Бурляеву 
исполнилось 70 лет

С женой Ингой у актера 
трое детей
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Вот и семью Дмитрия 
Певцова тут ожидали в 
полном составе - с женой 
Ольгой Дроздовой и сы-
ном Елисеем. Но Ольгу в 
столице задержали дела, 
и мужчины (а отпрыску 
актерской четы на днях 
исполнилось 9 лет) 
прибыли одни, 
без женского 
присмотра. 
Впрочем, 
вели себя 
п р и л и ч -
но - вме-
сте кино 
смотрели 
(детскую 
с к а з к у 
«Жили-бы-
ли мы», где в 
одной из ролей 
снялся как раз отец 
семейства), побывали на 
экскурсии в старинном Вы-
боргском замке, в местном 
скальном парке, поплавали 
на катамаранах... Кстати, Вы-
борг - отнюдь не чужой Дми-
трию город, здесь начиналась 
его кинокарьера. Причем 
даже не актерская - в фильме 
«И на камнях растут деревья» 
Певцов выступил в качестве 
каскадера. И Елисей с инте-
ресом слушал рассказы отца 
о том, как он прыгал в воду с 
ладей, нынче пришвартован-
ных к берегу, и чуть не попро-
щался с жизнью...

Народная артистка России 
Ольга Остроумова приехала  
в Выборг вместе с сыном и 
дочерью. Но не только прият-
ного семейного отдыха ради. 
Сын актрисы Михаил Леви-
тин, ставший режиссером, 
представлял на фестивале 
свой первый фильм - «Под-
лец», в котором снялись и 
сестра Ольга, и мама, и даже 
ее муж Валентин Гафт. По-
следний предстал уж в очень 
необычном образе - исполнил 
роль... ожившего портрета 
покойного мужа главной ге-
роини. Вообще, Валентин Ио-
сифович снимается сейчас не 
часто и в данном случае, как 

уверяет Остро-
умова, не горел 
желанием, одна-
ко любимому па-

сынку отказать не 
смог.
- Вместе с сыном я 

фильм не смотрела, ина-
че бы опять начались споры, 
- призналась Ольга Михай-
ловна. - Потому что не весь 
Мишкин юмор мне понятен. 
Во время съемок порой 
ему приходилось объяс-
нять мне, зачем нужны те 
или иные реплики, что тут 
смешного... А как вам идея 
Валю Гафта пригласить 
на роль покойника?!

Судя по всему, Миха-
илу еще только предстоит 
доказать маме свою режис-
серскую состоятельность. А 
вот Светлана Дружинина и 
Анатолий Мукасей уже все 
друг другу, а заодно и всей 
стране доказали. Может, кста-
ти, поэтому в кино ходили по-
одиночке, а потом делились 
впечатлениями. И верили 
друг другу на слово. Все-таки 
в данном случае муж и жена - 
давно уже одна сатана.

Впрочем, не кино единым 
живет и эта кинематографи-
ческая ячейка общества. В 
перерывах между просмо-
трами Дружинина и Мукасей 
бродили по сосновому лесу и 
даже однажды съездили на 
рыбалку, а потом хвастались 
богатым уловом. А вот Гоше 
Куценко не удалось праздно 
провести фестивальные дни. 
Он, как и Михаил Левитин, 

привез свой режиссерский де-
бют - фильм «Врач», однако 
на суд жюри не смог его пред-
ставить. Лента уже засвети-
лась на «Кинотавре», поэто-
му в конкурсной программе 
участвовать не могла, и это 
обстоятельство Гошу весьма 
огорчило. Все-таки из Сочи 
начинающий режиссер уехал, 
что называется, при своих, а 
здесь уж точно мог зацепить 
награду. Вероятно, еще и по-
этому в Выборге Куценко 
пробыл так недолго - игра не 
стоила свеч.

По обыкновению вдвоем 
прибыли на фестиваль теле-

ведущие Борис Берман 
и Ильдар Жондарев. А вот 
маститых Сергея Соловьева 
и Александра Адабашьяна 
сопровождали дамы. При 
этом первый на встре-
чах со зрителями все 
больше рассказывал 
о своей бывшей жене 
и всегдашней музе 
Татьяне Друбич. 
А второй разо-
чаровал любите-
лей клубнички, 
разъяснив, что 
рядом с ним во-
все не дама 

сердца, а соавтор Анна Чер-
накова, с которой они вместе 
сделали уже третью картину.

И все бы завершилось ти-
хо-мирно, к вящей радости 
любителей чистого искус-
ства, если бы не небольшой 
скандальчик, который прои-
зошел на пресс-конференции 
Александра Цекало. После 
просмотра фильма закрытия 
«День До» один из журнали-
стов спросил продюсера лен-
ты, почему герой появляется 
там в платье и не трансвестит 
ли он? Цекало вопрос (пря-
мо скажем, не самый умный) 
буквально взбесил. Алек-
сандр стал кричать: «Может 
быть, вы сами трансвестит?! 
Может, просто женщина 
в брюках?! Признайтесь в 
этом, прямо здесь разоблачи-
тесь и ответьте мне, откуда  
среди журналистов столько 
дураков и идиотов?» Ритори-
ческий вопрос так и остался 
без ответа, а Цекало в гневе 
выскочил из зала и вскоре 
покинул Выборг, даже не по-
бывав на церемонии закры-
тия.

Как утверждает Игорь 
Яковлевич, самоотвод 
Примадонна взяла по соб-
ственному желанию. Реши-
ла пропустить год, чтобы 
публика по ней соскучи-
лась... Кроме того, в рамках 
фестиваля и без того наме-
чается самый настоящий 
звездопад. Юбилейные ве-
чера проведут Виктор Дро-
быш и Олег Газманов. А на 

концерте самого Игоря 
Крутого будут два редких 
гостя - Дмитрий Хворо-
стовский и Анна Нетребко. 
С оперной примадонной, 
как известно, договориться 
не проще, чем с эстрадной: 
график Анны расписан 
буквально по дням. А Дми-
трий сейчас из-за болезни 
не часто выступает - впро-
чем, все отмечают, что с 

вокальной формой у певца 
полный порядок.

Откроет фестиваль Рики 
Мартин, закроет сам Стинг! 
Стала ли Пугачева в этой 
компании лишней, сказать 
сложно. Однако слова Кру-
того говорят сами за себя: 
«Все, что сегодня есть луч-
шего, все можно будет уви-
деть у нас».

Ксения Позднякова

В свежем номере:
Женские секреты Анастасии 
Заворотнюк
С Примадонной шутки плохи. 
С кем судилась Пугачева
Репортаж из квартиры 
Анатолия Вассермана
Отцы против детей. Конфликты 
в звездных семействах
Готовь овощи летом. Лучшие 
рецепты  домашнего 
консервирования

Семейные сцены 
и Гафт в роли 

покойника
В Выборге завершился очередной кинофестиваль 

«Окно в Европу». К «окошку» на границе с Финляндией 
по традиции «прильнули» многие наши знаменитые 

кинодеятели. Причем прибывали они к берегам 
Финского залива едва ли не целыми семьями!

Крутой отказался от Пугачевой?
На «Новой волне», которая еще даже не стартовала, уже грянул первый скандал - в 
фестивале не примет участия Алла Пугачева. Почему? Об этом рассказал Игорь Крутой.

Подготовил Андрей Князев, 
фото: фестиваль «Окно в Европу»
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Старая гвардия: 
Дружинина, Соловьев, 

Адабашьян

Остроумова теперь - мать режиссера

Цекало 
в гневе 

страшен

Певцов 
привез 
на фестиваль 
сына
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Безусловно, Ни-
кита Джигурда и 
Марина Анисина в 
этом рейтинге вне 
конкуренции. На-
звали сына и дочку 
уж очень оригиналь-
но: Мик-Анжель-
Крист и Эва-Вла-
да. И тут еще стоит 
учесть, что у детей 
актера и фигуристки 
двойные фамилии - Аниси-
ны-Джигурда.

Филипп Киркоров свою 
дочь тоже назвал замысло-
вато - Алла-Виктория. Но 
тут хотя бы все понятно: 
первое имя - дань бывшей, 
но все равно горячо люби-
мой супруге, второе - мате-
ри. Можно понять и Викто-
рию Боню: ее дочку зовут 
Анджелина-Летиция, что, 
конечно, непривычно рус-
скому уху, но все-таки муж у 
Вики ирландец.

А вот дальше сплошные 
удивления. Солист группы 
«Руки Вверх!» Сергей Жу-
ков назвал старшего сына 
Энджел. Что и говорить, в 
сочетании с фамилией кон-
струкция непростая. Един-
ственного сына Леры Ку-

дрявцевой зовут Жан. 
Телеведущая как-то призна-
лась, что в тот момент была 
под впечатлением от Жана-
Клода Ван Дамма. А вот со-
лист Uma2rmaH Владимир 
Кристовский в честь голли-
вудской актрисы, чье имя 
носит группа, назвал только 

младшую дочь. Старшая 
же - Ясмин - должна благо-
дарить за необычное имя... 

жену солиста группы Duran 
Duran.

Наталья Громуш-
кина назвала свою 
дочку Илианой. Как 
говорит актриса, она 
долго подбирала имя, 
которое идеально со-
впадает с отчеством 
Ильинична. Муж, 
актер Илья Оболон-
ков, тоже усердно 
занимался поиском 
такового. И ког-
да супруги узнали 
о существовании 
имени Илиана, 

они решили, что это 
то, что надо.

Ну и, наконец, Валерия 
Гай Германика. Понятно, что 
от этой гражданки баналь-
ностей никто не ждал, ну и 
она, что называется, не под-
качала. Старшую дочь на-
звала Октавией, младшую 
- Севериной. Вот только, 
в чем тайный смысл имен, 
эпатажная дама-режиссер 
не объясняет...

Ксения Позднякова

На днях Алсу стала мамой в третий раз, 
чуть ранее поздравления принимал 

молодой отец Марат Башаров. Но 
любопытно другое - своих сыновей 

артисты назвали Рафаэль и Марсель 
соответственно. И это далеко не 

самые необычные имена, которые 
дают своим отпрыскам наши звезды.

 КУДА СХОДИТЬ
«Московская 

старина»
(ЦДХ, 20-21 августа)

На два дня Центральный 
дом художника погрузит-
ся в атмосферу старины и 
хорошего вкуса. В ярмарке 
примут участие собиратели 
раритетных вещей, пред-
ставители лучших анти-
кварных магазинов. Тонкий 
старинный фарфор, запад-
ноевропейская медная и ла-
тунная посуда, русское сере-
бро, вазы в стиле арт-деко, 
винтажная одежда... Среди 
этого богатейшего выбора 
можно найти любую вещь 
по вкусу. Здесь же откроет-
ся и уникальный фотосалон 

XIX века. Фотограф, воору-
жившись старинной каме-
рой с мехами и огромным 
объективом, будет делать 
семейные снимки и портре-
ты. Кроме того, организа-
торы обеспечат еще одной 
ценной услугой. На ярмарке 
будут работать эксперты по 
атрибуции и оценке анти-
квариата. Всем желающим 
они дадут консультации.

Анна Большова, Ольга 
Остроумова, Кирилл Гре-
бенщиков, Анатолий Васи-
льев - великолепная игра 
актеров не оставит равно-
душным ни одного зрителя 
в зале! Актеры сыграют 
пронзительную историю 
любви между мужчиной и 
женщиной.

Они полюбили друг 
друга еще в юности, но не 
сумели остаться вместе из-
за интриг родственников и 

собственной нерешитель-
ности. И вот спустя двад-
цать лет бывшие влюблен-
ные встречаются вновь и 
понимают, что их чувства 
все еще живы. Но сложит-
ся ли на этот раз роман? 
Смогут ли они начать все 
сначала? Ведь им уже за 
сорок, и у обоих устоявши-
еся и такие разные жизни... 
Тайна, разгадать которую 
смогут только зрители, 
пришедшие на спектакль.

День открытых 
дверей

(Музеи Москвы, 
21 августа)

До сих пор льготами 
для посещения музеев 
пользовались лишь дети, 
студенты и пенсионеры. 
Теперь ситуация измени-
лась. Департамент по де-
лам культуры г. Москвы 
объявляет акцию «В му-
зеи Москвы  - бесплатно». 
Отныне в каждое третье 
воскресенье месяца лю-
бой желающий может 
пройти в музей нашего 
города, не заплатив ни 
копейки. В Москве рабо-
тает огромное количе-
ство музеев. Однако стоит 
иметь в виду: акция имеет 
только городской статус, 
поэтому в ней участвуют 

музеи местного подчине-
ния, но не федерального. 
Вот лишь некоторые объ-
екты, которые можно по-
сетить в указанные дни 
абсолютно бесплатно: 
Манеж, Мультимедиа Арт 
музей, дом-музей Булга-
кова, картинные галереи 
Глазунова и Шилова, ме-
мориальные квартиры 
Александра Пушкина, 
Андрея Белого, Николая 
Гоголя, Владимира Высоц-
кого... Список можно про-
должать и продолжать.

Личная жизнь Жасмин по-
хожа на вечно бурлящий вул-
кан. 10 лет назад прогремел 
первый скандал - певица сооб-
щила, что муж, влиятельный 
бизнесмен Вячеслав Семен-
дуев, ее избивает, самолично 
выложила в интернет фото-
доказательства. Далее по-
следовал громкий бракораз-
водный процесс, который, по 
некоторым сведениям, принес 
Жасмин неплохие дивиденды - 
Семендуев выплатил бывшей 
благоверной около миллиона 
долларов.

Спустя пять лет певица ста-
ла женой другого миллионера - 
Илана Шора. У пары родилось 
двое детей: дочь Маргарита и 
сын Мирон. Жизнь Жасмин 
превратилась в сказку: без вся-
кого стеснения она пускала в 
свой богатый дом телекамеры, 
на всю страну демонстриро-
вала семейное благополучие. 
Видно, все-таки зря. Потому 

что спустя какое-то время ее 
муж стал фигурантом гром-
кого уголовного дела - Илана 
обвинили в мошенничестве в 
особо крупном размере и от-
мывании денег. Говорят, к рас-
следованию было подключено 
американское агентство Kroll, 
а речь шла о миллиарде евро! 

Весной 2015 года Шора от-
правили под домашний арест. 
Вскоре, правда, отменили меру 
пресечения. А в июне этого 
года молдавский бизнесмен 
угодил уже в самую настоя-
щую тюрьму.

«Мы все в шоке! Это все не-
доразумение! Сейчас я стара-
юсь как-то поддержать мужа 
и надеюсь, что его отпустят че-
рез три дня», - комментировала 
тогда Жасмин. Однако прошло 
три дня, неделя, две... а Илана 
никто и не собрался выпускать.

Что за это время пережи-
ла Жасмин, только ей одной 
известно. Ведь осталась одна 

с двумя маленькими детьми, 
младшему из которых - Миро-
ну - всего несколько месяцев.

Адвокаты Шора взялись 
за дело. Пытались доказать, 
что прокурор превысил свои 
полномочия. Однако ничего 
не помогло - правоохранитель-
ные органы, как и обещали, 
продержали миллионера под 
стражей 30 суток.

Теперь вроде бы все позади. 
После освобождения  Ила-
на Жасмин написала в своем 
микроблоге: «Я безгранично 
счастлива, что мой муж и отец 
моих детей наконец находится 
рядом с семьей. Мы с нетерпе-
нием ждали этого дня и вместе 
будем рядом до окончательно-
го доказательства его неви-
новности...» Однако, надолго 
ли семейная лодка певицы 
завернула в тихую гавань, не 
скажет теперь никто...

Ксения Позднякова

Жасмин 
снова счастлива. 
Надолго ли?
«Я безгранично счастлива!» - написала у себя 
в микроблоге Жасмин. Это первые хорошие 
вести от певицы за последний месяц. Дело в 
том, что в конце июня ее мужа, молдавского 
бизнесмена Илана Шора, упрятали за 
решетку и только сейчас выпустили...
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Башаров и Алсу 
не самые оригинальные

«Семейный 
ужин 
в половине 
второго»
(ЦДКЖ, 
18 августа)

Но Джигурду 
все равно никто не переплюнет!

У Киркорова - Алла-Виктория и Мартин...
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П
редателей не 
любят ни в од-
ной стране мира. 
Если же преда-
телем становит-
ся разведчик, его 
жизнь после по-
бега обычно ви-

сит на волоске. Кстати, с тем 
же Потеевым до сих пор не 
все ясно: умер, не умер, а если 
умер, то своей ли смертью? 
Ему вменялась сдача группы 
российских разведчиков-
нелегалов, среди кото-
рых фигурировала не-
безызвестная Анна 
Чапман.

В один день 27 
июня 2010 года 
были арестова-
ны сразу десять 
российских со-
трудников раз-
ведки. Следуя 
неписаным пра-
вилам шпионских 
скандалов, задер-
жанных россиян 
обменяли на чет-
верку иностранных агентов, 
арестованных за шпионаж в 
России и помилованных пре-
зидентом.

Потееву же по поддель-
ным документам удалось бе-
жать в США. И вдруг спустя 
шесть лет, летом этого года, 
в зарубежных СМИ появ-
ляется сообщение о смер-
ти бежавшего предателя со 
странным уточнением: «Ин-
формация проверяется». Не 
исключено, что Потееву та-
ким образом просто реши-
ли подчистить биографию. 
Объявив о смерти, человека 
потом можно отправить в 
любую страну мира с новы-
ми документами и задачами. 
Официальные лица России 
пока не проявили интереса к 
реальной или мнимой смерти 
бывшего полковника.

Судьба предателя
В СССР, где измена родине 

каралась расстрелом, редкий 
предатель, даже если он уму-
дрялся бежать, доживал до 
старости.

До войны их поиском и 
ликвидацией занимался ино-
странный отдел ОГПУ. На 
его счету ликвидация ряда 
белогвардейских руководи-
телей или вывоз их в СССР. 
В этом смысле классической 
выглядит судьба советского 
резидента на Ближнем Вос-
токе Георгия Агабекова.

Влюбившись в учительни-
цу английского языка Иза-
бель Стритер, разведчик 
решил махнуть на Запад. 
В январе 1930 года он об-
ратился к военному атташе 
британского посольства с 
просьбой предоставить ему 
политическое убежище. Не 
мучаясь угрызениями со-
вести, Агабеков передал 
англичанам всю секретную 
информацию, которой рас-
полагал. Но англичане не 
сказали ни да ни нет. Расстро-
енный таким коварством, 
Агабеков уезжает вслед за 
своей возлюбленной в Па-
риж, где в эмигрантской 
прессе открыто заявляет о 
своем разрыве с ОГПУ и Со-
ветской Россией. Мало того, 
в 1931 году в Нью-Йорке 

выходит его книга «ОГПУ: 
русский секретный террор». 
Книгу тут же переиздают в 
Берлине.

Опубликованные данные 
способствовали тому, что 
только в одном Иране вла-
сти арестовывают более 400 
человек, заподозренных в 
шпионаже. Разумеется, та-
кой наглости советские спец-
службы стерпеть не могли. 
Принимается решение о фи-
зическом устранении преда-
теля.

Первая попытка привести 
приговор в исполнение не 
увенчалась успехом. Прова-
лилось и второе покушение. 
И тут произошло невероят-
ное: Агабеков разругался со 
своей возлюбленной и ока-
зался без средств к существо-
ванию. Чтобы поправить 
свое финансовое положение, 
предатель пишет покаянное 
письмо в Москву, в котором 
просит о прощении и воз-
можности вновь послужить 
советскому режиму.

Однако в СССР перебеж-
чику не поверили и в 1937 
году все-таки ликвидировали. 
По одной версии, он был убит 
на конспиративной квартире, 
по другой - сброшен в про-
пасть на франко-испанской 
границе. Интересно, что 
история разведки знает слу-
чаи, когда двойного агента, 
работающего против своей 
страны, сдавали точно такие 
же персонажи, перешедшие 
на сторону СССР.

Одним из самых извест-
ных «кротов» в советских 

спецслужбах считается гене-
рал-майор военной развед-
ки Дмитрий Поляков. После 
вербовки в 60-х годах XX 
века он за два десятилетия 
тайной работы на США сдал 
потенциальному противнику 
нашей страны 19 советских 
разведчиков-нелегалов, 150 
иностранных агентов со-
ветских спецслужб и около 
1500 офицеров ГРУ и КГБ. 
Благодаря переданной им 
информации США узнали о 
разногласиях между СССР и 
Китаем, что позволило Аме-
рике наладить отношения с 
бывшим союзником СССР.

Поляков регулярно пере-
давал за океан информацию 
о разработках нового совет-
ского оружия. Неизвестно, 
сколько еще вреда мог бы 
принести этот человек соб-
ственной стране, если бы в 
1985 году его не сдал нашим 
спецслужбам перебежчик из 
США Олдридж Эймс. В 1986 
году предателя арестовали 
и приговорили к расстрелу. 
Говорят, за Полякова про-
сил лично Рональд Рейган на 
встрече с Михаилом Горбаче-
вым. Но руководитель СССР 
ответил, что приговор уже 
приведен в исполнение и сде-
лать он ничего не может.

Хочешь жить - 
иди в писатели

Избежать наказания если 
кому и удавалось, то обычно 
на ниве писательства. Ряду 
перебежчиков повезло ока-
заться среди сотрудников 

западной прессы или писате-
лей.

Первым иностранным 
журналистом из числа пре-
дателей стал в 1949 году пе-
реводчик военной разведки 
Вадим Шелапутин. Во время 
службы в Австрии он свя-
зался с разведкой США, сдав 
нескольких агентов. В СССР 
Шелапутина приговорили 
к расстрелу, но он, бежав на 
Запад, стал сотрудничать с 
английской разведкой. По-
лучил британское граждан-
ство, сменил имя на Викто-
ра Грегори и устроился на 
радио Би-би-си, впоследствии 

перей дя на радио «Свобода». 
В 90-е годы он спокойно вы-
шел на пенсию.

Ну а самым известным на 
Западе сотрудником совет-
ских спецслужб, бежавшим 
из страны, стал сотрудник ре-
зидентуры военной разведки 
Владимир Резун. С 1974 года 
он работал в Женеве, а в 1978 
году вместе с женой и мало-
летним сыном неожиданно 
пропал. Спустя некоторое 
время оказалось, что Резун 
был завербован английской 
разведкой и работал на двух 
хозяев. Правда, существует 
две версии. По одной - Резун 
вышел на англичан непосред-
ственно перед побегом. По 

другой - уже работал на них 
некоторое время. Как бы там 
ни было, но в июне 1978 года 
зарубежные газеты сообщи-
ли о том, что Резун находится 
в Англии.

Спустя три года бывший 
разведчик начинает свою 
литературную деятельность 
под псевдонимом Виктор Су-
воров. Столь странный псев-
доним, по распространенной 
версии, он выбрал благодаря 
своему издателю. Тот посо-
ветовал взять русскую фа-
милию, не очень длинную и 
имеющую ассоциацию с во-
оруженными силами. С тех 
пор вышло более двух де-
сятков книг писателя общим 
тиражом более миллиона 
экземпляров. Все они - как 
документальные, так и худо-
жественные - рассказывают 
либо о деятельности совет-
ской разведки, либо дают 
новый взгляд на историю 
Второй мировой войны. Сре-
ди них такие нашумевшие 
книги, как «Ледокол», «Ак-
вариум», «День «М», и многие 
другие.

Несмотря на популярность 
книг Суворова-Резуна у рядо-
вых читателей, эксперты от 
его опусов, мягко говоря, не 
в восторге. Его много раз ло-
вили на подтасовках и вранье. 
Большинство историков с 
крайним скепсисом относят-
ся к его трактовке событий 
Второй мировой.

Вслед за Резуном в 1979 
году из страны бежал сотруд-
ник внешней разведки майор 
Станислав Левченко, рабо-
тавший в резидентуре в Токио. 
После отзыва в Москву он 
остался в Японии, сдав аген-
туру КГБ. Был приговорен 
в СССР к расстрелу, но пере-
ехал в США, издал несколь-
ко книг и устроился в газету 
«Новое русское слово».

Миссия выполнима
Бывали и вообще уникаль-

ные случаи... Одна такая уди-
вительная история началась 
в 1985 году, когда сотрудник 
внешней контрразведки Ви-
талий Юрченко, находясь в 
Италии, связался с сотруд-
никами ЦРУ. Его перепра-
вили в США, где Юрченко 
передал американцам дан-

ные технического 
характера плюс сдал 
12 наших агентов в 
Европе. А дальше он 
поступил, казалось 
бы, вопреки здраво-
му смыслу: пришел 
в посольство СССР 

и заявил, что был похищен, 
а секретную информацию 
передал-де сотр удникам ЦРУ 
под действием психотропных 
средств. Контрразведчика до-
ставили в СССР, где... награ-
дили знаком «Почетный че-
кист». В 1991 году он вышел 
на пенсию.

Если не держать спецслуж-
бы за сборище полных про-
фанов, то объяснить такой 
исход можно только одним: 
Юрченко не был предателем. 
Скорее всего, он выполнял 
некое секретное задание по 
дезинформации потенциаль-
ного противника в холодной 
войне.

Дмитрий Соколов

ОБОРОТНИ 
РАЗВЕДКИ
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Недавно западные СМИ заявили о смерти в США бывшего полковника СВР 
Александра Потеева. На родине этот человек был лишен звания и всех наград, 
а Московский окружной военный суд, признав его виновным в дезертирстве 
и государственной измене, приговорил к 25 годам заключения. Редкий 
перебежчик проживал на Западе долгую и счастливую жизнь...

Потеев сдал 10 наших 
разведчиков, включая 
Анну Чапман.
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Член Института функци-
ональной медицины (IFM, 
США), врач-психотерапевт Ми-
хаил Гаврилов и врач-диетолог 
Наталья Григорьева помогли 
«Миру новостей» составить 
рейтинг самых распространен-
ных причин неуходящего лиш-
него веса.

Проверьте 
кишечник

Если вы предприняли не-
сколько попыток похудеть, но 
никак не можете сбросить вес, 
сталкиваетесь с постоянными 
рецидивами, то,  вероятно, ви-
ной тому нарушение микро-
флоры тонкого кишечника.

От микроорганизмов зави-
сят 60% питания наших клеток, 
углеводный и жировой обмен, 
усвоение различных витами-
нов и нейромедиаторов, то есть 
проводников нервных импуль-
сов (в частности, серотонина). 
У людей с лишним весом и 
ожирением преобладают опре-
деленные штаммы условно па-
тогенных бактерий, которые 
нарушают обменные процес-
сы и отравляют организм про-
дуктами своей жизнедеятель-
ности. Так, если в кишечнике 
расплодилась клостридия, она 
будет превращать часть белка, 
который человек съел, в про-
стые сахара, нарушая углевод-
ный обмен. Или, предположим, 
кандида - увеличение числен-
ности этой бактерии в тонком 
кишечнике приводит к появле-
нию неконтролируемой тяги 
к сладкому. Кандида питается 
простыми сахарами и будет 
«выпрашивать» у вас продукты 
с их содержанием.

Для определения дисбаланса 
микробиоты сдается кровь из 
вены, в которой определяется 
наличие продуктов жизнедея-
тельности бактерий.

«В настоящее время мы от-
мечаем тенденцию к жесткому 
дефициту полезных бактерий 
(бифидо- и лактобактерий, эу-
бактерий, пропионибактерий). 
Как следствие - не усваиваются 
некоторые витамины, постоян-
но хочется есть, мучает плохое 
настроение из-за нехватки 
серотонина, многие начи-
нают переедать», - гово-
рит Михаил Гаврилов.

Для коррекции таких 
состояний применяют-
ся лекарства, которые 
уничтожают избыток па-
тогенной флоры, потом 
подселяется полезная микро-
флора, даются пре- и пробио-
тики, ростовые факторы, ко-
торые помогают увеличить 
численность полезных бакте-
рий. После такого курса вес 
снижается легче, уменьшает-
ся число рецидивов.

Избавьтесь 
от отечности

Как рассказывает Михаил 
Гаврилов, избыток жидкости в 
организме прибавляет многим 
несколько лишних сантиметров 
в объемах. В первые недели по-
худения вес теряется как раз за 
счет выведения лишней воды. 
Причин задержки жидкости 
в организме может быть не-
мало. Даже если с почками нет 
никаких проблем, отечность 

провоцируют обилие соленой 
или сладкой пищи в рационе, 
особенно съеденной вечером, 
злоупотребление фастфудом 
и полуфабрикатами (токсины 
удерживают воду в организме). 
Если вы пьете мало воды, орга-
низм будет экономить жидкость 
и накапливать ее про запас.

При снижении веса вы также 
можете столкнуться с неболь-
шой отечностью. Ведь при рас-
паде жира образуется в том чис-
ле и вода, с выведением которой 
организм не всегда справляется 
быстро. Решать проблему отеч-
ности нужно комплексно, в том 
числе и с помощью коррекции 
питания.

«Обратите внимание на ко-
личество животного белка в 
рационе. Если вы столкнулись 
с задержкой жидкости, про-
дукты животного происхож-
дения (белое мясо 
ж е л ат е л ь н о ) 
нужно есть 
три раза в 
сутки. Дие-

тологи также практикуют так 
называемые белковые удары 
- в течение дня нужно съесть 
около 1 кг отварного белого 
мяса индейки или курицы. Та-
кие дни можно практиковать 
только людям со здоровыми 
почками, не чаще раза в месяц 
и под контролем врача!

Обратите внимание на ли-

стовые овощи и зе-
лень - в них много 
клетчатки, которая 
также способствует 
выведению излиш-

ков жидкости, а еще 
и токсинов, которые в 

избытке образуются 
при распаде жира. 
Уместны и легкие 

м о ч е г о н н ы е 
средства, на-
пример чай из 
брусничного 

листа, морс 
из клюквы, 

а также лег-
кие лимфо-
дренажные 

процедуры и 
массаж», - сове-

тует доктор Гав-
рилов.

Но в то же время количество 
белка нужно контролировать. 
«Желающим похудеть и (или) 
нарастить мышечную массу 
нередко рекомендуют увели-
чить объем белковой пищи в 
рационе. Но слишком большой 
процент протеина в меню не 
приведет ни к чему хорошему», 
- рассказывает Наталья Григо-
рьева.

С одной стороны, белки 
сложны для переваривания, 
на их расщепление тратится 
большее количество калорий. 
Но с другой стороны, если вы 
получаете белка больше, чем 
вам нужно, его переизбыток 
должен куда-то деваться. Часть 
протеинов может использо-

ваться как топливо. В результа-
те образуются аминокислоты, 
которые закисляют внутрен-
нюю среду организма.

«При смещении рН в кислую 
сторону скорость метаболизма 
снижается. С чем это связано? 
Для того чтобы жиры достать 
со «склада», нужны ферменты 
и гормоны, вещества белковой 

природы. В кислой среде они 
теряют свою активность. Чем 
выше кислотность, тем мед-
леннее идут биохимические ре-
акции. Пока мы не выправим 
значение рН до нормы, мы не 
сможем осуществлять распад 

жира. А скорректировать рН 
можно только с помощью пита-
ния», - продолжает Григорьева.

Рассчитайте свои суточные 
энергозатраты - на белки долж-
но приходиться около 12-13%, 
в среднем 15%. И лишь спорт-
смены и люди, которые зани-
маются тяжелым физическим 
трудом, могут довести эту циф-
ру до 20%.

Включайте в рацион больше 
продуктов, дающих щелочную 

реакцию. А это все 
то, что богато минералами, - 
любые овощи, ягоды, фрукты. 
Очень важно соблюдать про-
порцию - кусочек мяса и порция 
овощей, в три раза большая по 
объему.

Устраните очаги 
воспаления

Определенные продукты 
могут спровоцировать выброс 
в кровь большого количества 
Ig (антител) определенного 

титра. Так проявляет 
себя пищевая неперено-
симость, которая отра-
жается в том числе и на 
весе - становится причи-
ной задержки жидкости, 
увеличения в объеме жи-
ровых клеток. Часто пи-
щевую непереносимость 
вызывают молочные 
продукты, красное мясо, 
цитрусовые, продукты с 
глютеном.

Ведите пищевой 
дневник и фиксируй-
те свое самочувствие 
после еды. Это самое 
простое. Можно также 
сдать анализ крови на 

пищевую непереносимость - 
иммуноферментный анализ 
(ИФА).

«Продукт, который вы не 
переносите, нужно полностью 
исключить из рациона дней 
на 10, чтобы вывести прово-

цирующий воспаление фактор 
из организма. Через три неде-
ли после отказа вы заметите 
улучшение состояния - должны 
пройти симптомы со стороны 
ЖКТ, утомляемость. Полно-
стью вся симптоматика прой-
дет через шесть недель, а для 
тотального восстановления 
организма понадобится около 
четырех месяцев», - говорит 
Михаил Гаврилов.

Арина Петрова

В й

ВЫСЫПАЙТЕСЬ!
В течение дня в организме преобладает углеводный обмен, а ночью - 

жировой. Ночью мы не едим, поэтому глюкозу для поддержания работы 
головного мозга добываем из жира, который запасаем днем. Контро-
лирует этот процесс гормон роста - он помогает извлекать из запасов 
жиры. А активизирует гормон роста мелатонин, пик синтеза которого 
приходится на промежуток с 12 ночи до 3-4 утра. При некачественном 
сне смещаются циркадные ритмы, нарушается естественный ритм вы-
работки гормонов и соответственно расщепление жира ночью.

«В среднем за ночь есть возможность сжигать порядка 30 г жира. 
Если человек спит прерывисто, поздно ложится, то сжигается, напри-
мер, только 20 г, а остальные 10 г мы кладем на полочку. При регуляр-
ном недосыпе даже те люди, которые правильно питаются и уделяют 

время физическим нагрузкам, медленно, но все же поправляются», 
- отмечает Наталья Григорьева.

ЕСЛИ ЖИР 
НЕ СДАЕТСЯ...
Бывает так, что человек и на диете сидит, и из тренажерного зала 
не вылезает, а жировые отложения в разных местах все равно 
не исчезают. Это означает, что причина лишних килограммов кроется 
не в еде, а, например, в кишечной микрофлоре или подавленном настроении.
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ДЕРЖИТЕ СТРЕСС ПОД КОНТРОЛЕМ
Стресс сопряжен с выработкой гормона кортизола. У людей, 

которые испытывают постоянные сильные нервные перегруз-
ки, физиологические колебания кортизола изменяются - утром 
уровень поднимается, но не высоко, зато вечером зашкаливает. 
У таких людей активизируется чувство голода вечером, в бук-
вальном смысле слова они могут съесть все, что не прибито к 
тарелке.

Повышенная выработка кортизола ведет и к повышению 
синтеза инсулина, который резко снижает глюкозу в крови, что 
опять же приводит к появлению чувства голода.

Организм вынужден защищать клетки от воздействия кор-
тизола (если его много, он разрушает клетки), и делает это он 
путем отложения жировой прослойки обычно в области живота. 
Именно поэтому при потере веса очень важно снимать уровень 
тревожности, снижать градус напряжения. В данном случае тех-
ники, которые работают, очень индивидуальны: для кого-то это 
спорт, для кого-то - медитация, для кого-то - дыхательные упраж-
нения и прочее.
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Все СМИ рассказывают о 
победителях летних Игр. 
Но у корреспондента 
«Мира новостей» 
есть возможность 
увидеть еще и изнанку 
Олимпиады. Вот его 
очередные страницы 
дневника из Рио.

 Многие меня спрашивают, 
какой тут Русский дом. Пото-
му что люди помнят Русский 
дом на Олимпиаде в Турине 
и Пекине, где гуляли фирма-
чи, играл джаз-банд, черную 
икру ели половниками, а в 
дверь вламывался итальян-
ский спецназ, который искал 
контрабанду. Теперь не так.

Русский дом расположен 
на самом краю пляжа Ко-
пакабана - в местном му-
зее, арендованном на время 
Олимпиады. Да, тут есть наш 
колорит - двухметровые ма-
трешки, меховые ушанки, 
флажки «Вперед, Россия!».

Есть сцена, ведущий, транс-
ляция с Олимпиады с участием 
наших спортсменов. Но в целом 
этот Русский дом нужен для 
того, чтобы каждый день сюда 
приходили наши медалисты 
летних Игр. Тут с ними устраива-
ют пресс-конференции, спорт-
смены раздают автографы и 
улыбаются.

Это уже лубочная красоч-
ная открытка, а не разгул 
купцов в забугорном кабаке.

Почему так? Во-первых, 
кризис, и не всякий спонсор до-
летит до середины Бразилии. 
Во-вторых, после допинговых 
скандалов Россию и так де-
монизируют. 
Мы ведь во-
обще могли не 
участвовать 
в Олимпиаде. 
И поэтому те-
перь должны 
быть белыми 
и пушистыми.

На огонек 
в Русский дом 
подтягивают-
ся бразильцы. 
Я встретил 
одного деда в серпасто-мо-
лоткастой футболке с надпи-
сью «СССР».

- Ты наш? - говорю.
- Нет, бразилец. А футболку 

такую ношу из идейных сооб-
ражений. Потому что я комму-
нист. Вот если бы у руля Брази-
лии встал новый Сталин, у нас 

не было бы финансовых про-
блем и разгула преступности.

А преступность эта, надо ска-
зать, совсем с цепи сорвалась. 
Так, многократный чемпион 
Олимпиады Райан Лохте за-
глянул на вечеринку к своему 
другу - бразильскому пловцу. 
А там один мужик приставил 

ему пистолет 
ко лбу. Спаси-
бо, что не за-
стрелил. Тут в 
Бразилии это 
быстро.

«Наше так-
си остановили 
парни с по-
лицейскими 
значками, они 
вытащили нас 
из машины, 
достали пуш-

ки и сказали пловцам лечь на 
землю. Я отказался, мы же не 
сделали ничего плохого, - рас-
сказывал Лохте. - И тут один из 
парней достал пистолет, взвел 
курок и приставил мне ствол ко 
лбу. Он сказал: «Ложись». Я под-
нял руки и решил, что так уж и 
быть. Он забрал наши деньги, 

взял мой кошелек, но оставил 
мне телефон и документы».

Или серебряный призер 
Олимпиады в Лондоне Евгений 
Коротышкин, который посе-
лился в отеле с видом на пляж. 
Вышел покушать в ресторан, 
но встретил на улице веселых 
ребят с холодным оружием. 
Пришлось отдавать им деньги и 
даже телефон. «Ничего страш-
ного, я все равно хотел его по-
менять, - объяснил Женя. - Глав-
ное, что жив и здоров».

Да уж, после такого надо 
сто раз подумать, стоит ли 
вообще проводить Олимпиа-
ды в таких Бразилиях.

А еще удалось встретить 
уникального дядьку. Сергей 
Лукьянов пришел в Рио-де-
Жанейро из Санкт-Петербурга. 
На это ему потребовалось 496 
дней, и протопал наш герой аж 
18 272 км. В среднем получается 
38 км в день. И это кажется не-
вероятным.

При этом Сергей все рас-
считал, он хотел прибыть в 
Рио к открытию Олимпиа-
ды. Но последние двое суток 
маршрута ходока преследо-

вали пролив-
ные дожди, 
они и не 
позволили 
прибыть во-
время. Зато 
Лукьянову 
о р г а н и з а -
торы Игр за-
резервировали 
б е с п л а т н ы е 
места на все со-
ревнования, а 
также льготное 
проживание в Русском доме.

Вы спросите: а как же он 
перебрался через Атлантику? 
Пришлось совершить перелет 
из Дубая в Южную Америку - 
билет стоил 80 тыс. рублей. Но 
80% суммы заплатили спонсо-
ры, которым жутко интерес-
но, реально ли вообще дойти 
пешком до Рио.

А в Китае по местным за-
конам, оказывается, пеший 
турист не может находиться 
в Поднебесной без спецпро-
пуска более суток. Вот и при-
шлось Лукьянову оттопать 140 
км за два дня. Как говорится, 
надо было «уйти от погони».

А вот еще несколько прав-
дивых историй. Полиция за-
держала работника олим-
пийской деревни, который 
умыкнул у одного из спорт-
сменов круглую сумму. Обал-
девший атлет тут же сообщил 
о краже, и злоумышленника 
нашли. До этого сборная Ав-
стралии рассказывала, что у 
нее стащили ноутбуки.

Или три пловчихи - бри-
танка Франческа Хэлсалл, 
белоруска Александра Гера-
сименя, датчанка Джанетт 
Оттесен - вышли из олим-
пийской деревни, чтобы по-
ехать в плавательный центр, 
где проходили их заплывы на 
50 м вольным стилем.

А водитель автобуса взял 
да и отвез их на легкоатлети-
ческий стадион, что в другом 

конце города, рядом со 
стадионом «Марака-

на». Пловчихи воз-
мущались: «Куда 
ты нас везешь, 
олух?» Но води-
тель, который 
ни бельмеса 
не понимал 
по-английски, 
весело насви-

стывал песенку 
и крутил баранку. 

Что интересно, Ге-
расименя в от-
личие от коллег 
отреагировала 
на происше-

ствие спокойно и в финале за-
воевала бронзовую медаль.

Руководитель нашей делега-
ции Игорь Казиков даже сделал 
заявление: «Мы сказали спорт-
сменам, пока они не завершат 
выступления, чтобы за терри-
торию олимпийской деревни 
даже носа не высовывали».

Помните, мы рассказывали, 
что в 2014 году на чемпионате 
мира по футболу отечествен-
ные фанаты устроили русский 
марш вдоль Копакабаны пе-
ред матчем Бельгия - Россия?

Теперь на это даже намека 
нет. Молчи и не высовывайся, 
пока не ограбили.  

В Рио грабят олимпийцев
и мечтают о Сталине

В Бразилии 
совершаются 572 
кражи в год на
100 тыс. населения.
Это третий 
результат в мире 
после Аргентины
и Мексики.

НУ И НУ!

-

-
а-
али 
ы е 
со-

конце гор
стадион

на».
мущ
ты
о
т
н
н
п
в

ст
и к

Что 
р
лДо Рио Сергей Лукьянов 

дошагал за 496 дней

ТА
С

С
/Z

U
M

A

ТАСС/З. УСМАНОВ



29ЗА КУЛИСАМИ СПОРТА34(1182) 
16 августа 2016 года
www.mirnov.ru

Материалы подготовили Степан Строев и Николай Иванов

Международная ассоциация 
легкоатлетических федераций 
(ИААФ) под руководством лорда 
Себастьяна Коэ превращается во 
все более засекреченную орга-
низацию. 

Когда боссы ИААФ попытались 
лишить нашу прыгунью в длину Да-
рью Клишину права выступить на 
Олимпиаде, даже маститая CNN не 
смогла получить от них развернутого 
комментария, чтобы понять причину 
этого неожиданного шага.

Напомним, это произошло накануне 
выступления Клишиной в квалификаци-
онных прыжках. Говорилось лишь о по-
лученной некой информации из источ-
ников в ВАДА: якобы Клишина попала 
в список атлетов, чьи допинг-пробы мог-
ли быть подменены в 2013 году. Но... С 
тех пор спортсменка живет и тренирует-
ся в США, где заодно делает карьеру фо-
томодели. Во Флориде с ней работает и 
на ней зарабатывает крупнейшее агент-
ство спортивного менеджмента AMG, 
а личным спонсором стала компания 
«Найк». Спортсменке были обеспечены 
наилучшие условия для подготовки под 

руководством самого опытного амери-
канского тренера. Клишина была един-
ственной из россиян, кому разрешили 
выступить на Играх на основании того, 
что она живет и тестируется в США.

Но, видимо, ставки оказались пре-
дельно высоки, если даже боязливый 
лорд Коэ решился в последний момент 
пойти против своего недавнего делового 
партнера «Найк» и сотрудничающего 
с ИААФ влиятельного агентства, вло-
живших в Клишину немалые деньги.

По некоторым данным, на Коэ было 
оказано давление, заставившее его по-
стараться полностью зачистить соревно-
вания от российских атлетов. Окружив-
ший себя британскими советниками, с 
которыми он работал еще при подготов-
ке Олимпиады в Лондоне, Коэ фактиче-
ски отдал международную федерацию 
под контроль все того же Лондона.

Когда ИААФ разрешила выступить 
на Играх только Клишиной, в Лондо-
не рассчитывали, что МОК согласится 
на ее участие под неким нейтральным 
флагом. Но когда стало ясно, что она 
будет представлять Россию, то начали 
искать повод для ее отстранения. Объ-
яснение, что она тренировалась вне 
«российской системы», не выдерживало 
критики.  Лорду пришлось проявлять 
«принципиальность». Хотя его адвокаты
предупреждали, что арбитражный суд 
не согласится с демаршем ИААФ и не 
станет устраивать еще один скандал на 
Олимпиаде. Спортивный арбитражный 
суд после мучительных затяжных слу-
шаний удовлетворил апелляцию Кли-
шиной и разрешил ей выйти в олимпий-
ский сектор для прыжков.

Впрочем, немалая вина за происходя-
щее лежит и на российском спортивном 
руководстве. Изначально комиссия На-
ционального олимпийского комитета, 
которая должна была контролировать 
выполнение требований ИААФ к на-
шим легкоатлетам, просто имитирова-
ла свою активность. Не была должным 
образом реформирована и обновлена 
Всероссийская федерация легкой атле-
тики. Причастных к допинг-скандалу 
тренеров лишь формально отстранили 
от тренировок. На деле же они негласно 
продолжали работать со своими подо-
печными. Не было проведено ни одно-
го серьезного антидопингового рассле-

дования с показательным наказанием 
всех, кто входил в цепочку его доставки, 
- от высокопоставленных функционе-
ров до врачей.

Таким образом, у Коэ оказались 
развязаны руки для того, чтобы похо-
ронить олимпийские надежды наших 
легкоатлетов. При этом его не волно-
вало то, что в итоге главное наказание 
понесли «чистые» от допинга спорт-
смены. Тогда как спортивные функци-
онеры в НОКе, Министерстве спорта и 
в федерации остались в стороне.

А ведь спортивным чиновникам, как 
и всем интересующимся допинг-про-
блемой, прекрасно известно, что, на-
пример, анаболические стероиды мас-
сово применялись в советском спорте. 
Об этом знают и наши чемпионы, да 
и ветеран МОК Виталий Смирнов, по 
иронии судьбы возглавивший очеред-
ную «независимую» комиссию в Рос-
сии по борьбе с допингом.

О том, как это происходило, гласят до-
кументы, опубликованные «Нью-Йорк 
таймс». Их предоставил переехавший 
пять лет назад к сыну и внукам в Чикаго 
Григорий Воробьев, почти 30 лет про-
работавший главным врачом легкоат-
летической сборной СССР. Документы 
касаются 1983 года, когда развернулась 
подготовка к Играм в Лос-Анджелесе, 
которые в итоге были пропущены со-
ветскими спортсменами. В них приво-
дится план по применению инъекций 
анаболических стероидов претендента-
ми на олимпийские награды. И хотя это 
давняя история,  но инерция у допинго-
вых интриг, как показывает Олимпиада 
в Бразилии, долгоиграющая.

Лорд Коэ против спонсоров

Когда случайно на 
окраины гигантской 
фавелы Вила до Жоао, 
расположенной возле 
международного аэро-
порта, заехал охраняю-
щий олимпийцев армей-
ский патруль, по нему 
был открыт ураганный 
огонь. Один солдат был 
убит и трое ранены.

Въезды в фавелы, 
охраняемые боевиками, 
являются самыми опас-
ными местами в Рио. В 
июне двое бразильских 
туристов, случайно за-
ехавших в эту фавелу, 
были расстреляны без 
предупреждения.

В Рио сейчас раз-
мещены около 80 тыс. 
полицейских и солдат, 
но им едва удается 
контролировать тер-
ритории, прилегаю-
щие к олимпийским 
объектам.

О том, что за олим-
пийцами часто охотят-
ся не просто уличные 
воришки, а опытные 
бандиты, свидетель-
ствует информация из 
полицейских источни-
ков: якобы криминали-
тет уже начал шантажи-
ровать организаторов 
Олимпиады, требуя 
платить за то, что на ав-
тобусы с участниками 
Игр и на стадионы ни-
кто не будет нападать.

По некоторым дан-
ным, в арсенале местной 
наркомафии находятся 

не только различные 
виды новейшего стрел-
кового оружия, но и 
гранатометы и проти-
вотанковые ракеты.

Так, 200 полицейских 
безуспешно пытались 
взять штурмом фавелу 
Алемайо, где живут 70 
тыс. человек. С начала 
Игр в городе прошли 
десятки таких опера-
ций. В городе усилива-
ется битва крупнейшей 
криминальной группи-
ровки «Красная коман-
да», в которую вошли 

бывшие партизаны, с 
другими бандами и же-
стокими полувоенны-
ми формированиями 
отставных силовиков. 
Отделения полиции 
в некоторых кварта-
лах сегодня превра-
тились в осаждаемые 
крепости. Как пишет 
бразильский репортер 
«Нью-Йорк таймс», у 
живущих здесь созда-
ется впечатление, что 
Олимпиада проводит-
ся в каком-то другом 
городе.

Сперва организаторы 
опростоволосились с по-
мутневшей от зеленых 
водорослей водой в бас-
сейнах, где должны были 
проходить тренировки 
и разминки российских 
синхронщиц. Вода не 
только сильно помутне-
ла, но и была очень хо-
лодной, едва дотягивала 
до 23 градусов.

Мало кто поверил объ-
яснению о том, что тех-
ник, обслуживавший бас-
сейн, будто бы ошибочно 
добавил в воду невесть от-
куда взявшиеся у него 80 л 
перекиси водорода. Этого 
объема перекиси якобы 
идеально хватило для пол-

ной нейтрализации хлора 
и создания благоприятной 
среды для быстрого роста 
микроорганизмов.

Участники соревнова-
ний уже в другом бассей-
не для плавания и прыж-
ков в воду неоднократно 
жаловались на сильное 
жжение в глазах из-за 
избыточного насыщения 
воды хлоркой.

Серьезные проблемы 
возникли и на поле для 
гольфа, которое, каза-
лось бы, было превос-
ходно подготовлено для 
соревнований, на нем 
вытравили всех моски-
тов и окружили надеж-
ной охраной.

Однако когда на игру 
вышел пятый в спи-
ске мирового рейтинга 
швед Хенрик Стенсон, 
прямо на его игровом 
пути очутился доволь-
но упитанный кайман. 
Шведский игрок не рас-
терялся и воспользо-
вался тяжелой длинной 
клюшкой, чтобы ото-
гнать крокодила.

Не менее волнующей 
стала встреча гольфиста 
из Испании Серхио Гар-
сии с целым выводком 
капибары, мирно пас-
шимся под летающими 
над животными увеси-
стыми мячиками.

Теперь игроки вы-
нуждены еще и очень 
внимательно глядеть 
себе под ноги, так как 
распространяются слухи 
о снующих возле лунок 
ядовитых змеях. Замеча-
ли в окрестностях поля и 
гигантского удава.

«Не знаю, что здесь 
правда, а что вымысел», 
- сказал американский 
гольфист Патрик Рид, но 
мне не хотелось бы столк-
нуться с коралловой зме-
ей. Говорят, ее тоже виде-
ли на поле». Коралловая 
змея, отметим, является 
одной из самых ядовитых 
змей Южной Америки.

С клюшкой на крокодила Олимпийский
рэкет

За кулисами соревнований в Рио 
распространяются слухи об актах саботажа, 
нацеленных на срыв выступлений как 
отдельных спортсменов, так и целых команд.

Несмотря на беспрецедентные меры 
властей, кварталы бедноты на окраи-

нах олимпийской столицы продолжают 
контролироваться мафиозными груп-
пировками, которые всерьез воюют с 

полицией и армией.

Прыгунья Дарья Клишина будет 
выступать под флагом России
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Три способа 
использования 
прозрачного лака для 
ногтей

1. Как клей - для фиксации ос-
лабленных винтиков, например 
в очках.

2. Как надежное крепление 
для ниток, которыми при-
шиты пуговицы: небольшое 
количество лака нанесите на 
нитки, тем самым «запретив» 
им распутываться.

3. Как средство, предотвра-
щающее образование ржавчи-
ны на металлических флаконах в 
ванной. Нанесите прозрачный лак на их ос-
нование, и вы избавитесь от раздражающих 
кругов ржавчины.

  подсказ
ок 

на каждый д ень

Если ваша разделочная до-
ска начала издавать неприят-
ные запахи, избавиться  от них 
поможет соль и половинка ли-
мона. Посыпьте солью поверх-
ность доски и «лимонной губ-
кой» поводите по ней. Запахи 
исчезнут.

Прежде чем приступить к 
покраске, натяните на банку 
плотную резинку. Теперь из-
лишки краски можно убирать 
с ее помощью, а края банки 
останутся чистыми, и при оче-
редном открытии крышка не 
прилипнет к остаткам краски, 
оставленным по краям.

К слову, из старых резино-
вых перчаток, порезанных 
на кольца, получаются не-

плохие резинки разного 
диаметра.

Нужно вбить небольшой 
гвоздь, а удобных плоскогуб-
цев нет под рукой? Зажмите 
гвоздь в прищепку. И держать 
удобно, и возможность попасть 
молотком по пальцам сводится 
к нулю.

Чтобы удержать маленький 
гвоздь на месте, также подой-
дет расческа с мелкими зубчи-
ками.

Рисунки детей, сделанные 
ими на мебели или полу марке-
рами, фломастерами и ручка-
ми, можно легко убрать зубной 
пастой.

Спираль от обычной кно-
почной шариковой ручки 
прекрасно защитит кабель от 
телефона или наушников от 
переламывания. Достаточно 
просто накрутить ее в месте 
соединения шнура и вилки.

Остатки клея от ценника на 
гладкой поверхности (пласти-
ковые папки, обложки книг, 
стекла, линейки) хорошо уда-
ляются обычным канцеляр-
ским ластиком.

Это страницa 
маленьких хитростей 

и полезных советов, помогающих  решать 
бытовые проблемы, экономить время и деньги.  

Некоторые браслеты 
сложно застегивать 
без посторонней 
помощи. В этом случае 
поможет канцелярская 
скрепка, желательно 
большая. Разогните ее, 
придав форму буквы S, 
проденьте конец скрепки 
в последнее звено 
браслета, придержите 
ее пальцами той же руки 
и закройте застежку 
другой. Затем выньте 
скрепку.
Чтобы новые туфли 
не натерли мозоли, 
наденьте толстые 
носки, а потом туфли 
и подставьте ноги под 
горячую струю фена на 
несколько минут. Также, 
чтобы избавить ноги от 
мозолей, можно смазать 
твердым дезодорантом 
пятки.
С помощью крупных 
пуговиц удобно хранить 
мелкие сережки-
гвоздики.
Чтобы брюки не 
электризовались и 
не прилипали к ноге, 
приколите снизу к 
внутренним швам 
каждой штанины 
по булавке.

Как правильно 
заряжать 
гаджеты
Даже у самых последних 
моделей телефонов, 
ноутбуков, цифровых камер 
есть один минус - рано  или 
поздно они разряжаются. 
Как заряжать современные 
гаджеты, чтобы они служили 
максимально долго?
Заряжайте устройство 
регулярно. Не допу-
скайте полного разряда 
батареи. У литийионных 
аккумуляторов, исполь-
зуемых в современных 
электронных устройствах, 
нет так называемого эф-
фекта памяти, поэтому их 
не только можно, но и нуж-
но заряжать, не дожида-
ясь разрядки до нуля. Как 
только показатель заряда 
батареи опустится ниже 
отметки 10-20%, специ-
алисты рекомендуют ста-

вить гаджет на зарядку.
Вовремя отключайте 
устройство от зарядки. 
Если аккумулятор заря-
дился на 100%, его нужно 
отключать от сети. Это так-
же увеличит срок службы 
батареи. Не стоит остав-
лять устройство заряжать-
ся на всю ночь - полный 
заряд на протяжении дли-
тельного времени вреден 
для литийионных аккуму-
ляторов.
Используйте оригиналь-
ное зарядное устрой-
ство. Некоторые гадже-
ты, например цифровые 
фотокамеры, лишены 
встроенного зарядного 
устройства, и поэтому их 
литийионные аккумулято-

ры вставляют во внешний 
зарядник. В этом случае 
использование внешне-
го зарядного устройства 
сомнительного качества 
вместо оригинального мо-
жет негативно сказаться 
на работоспособности ба-
тареи.
Не допускайте пере-
грева. Злейшим врагом 
литийионных аккумуля-
торов является высокая 
температура: перегрев 
они плохо переносят. Что-
бы его не случилось, не 
допускайте попадания на 
мобильные устройства 
прямых солнечных лучей, 
а также не оставляйте их в 
непосредственной близо-
сти от источников тепла, 
например электрообогре-
вателей.

Подготовила 
Елена Хакимова

Если и у вас есть про-
веренные советы, позво-
ляющие с минимальными 
затратами решать раз-
личные жизненные и бы-
товые задачи, пишите на 
электронную почту life@
mirnov.ru или отправляй-
те их по адресу: 129090, г. 
Москва, Спасский тупик, д. 
6, стр. 1.

Королевский 
завтрак
Вкусная, легкая 
в приготовлении 
и оригинальная «Корзиночка 
из хлеба» - отличный 
вариант к завтраку. Начинка 
этой корзиночки может быть 
самой разной - мясной, 
овощной, яичной, грибной, 
сырной...

Основной ингредиент 
этого рецепта - хлеб для 
тостов (любой другой бу-
дет крошиться и ломаться). 
С ломтика срежьте короч-
ку и раскатайте скалкой. 
Одну сторону смажьте 
тонким слоем сливочного 
масла. Уложите тост в лю-
бую формочку для кексов 
(силиконовую, бумажную, 
металлическую) таким 
образом, чтобы получи-
лись бортики.

Теперь колдуйте над 
начинкой. К примеру, на-
режьте любую колбасу 
мелкими кубиками и уло-
жите на дно корзинки. 
Можете добавить зелень 
и кусочки помидоров. 
Сверху залейте смесью 
из 1 яйца, 2 ст. ложек мо-
лока и небольшого коли-
чества тертого сыра. За-
пекайте в духовке 10-15 
минут при 180 градусах, 
пока края тоста не подру-
мянятся.

на кольца, получаются не- ским ластиком.
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Многие для открытия тугих крышек применяют нож 
- острым его концом поддевают крышку и отжима-

ют ее от стекла до тех пор пока не услышат 
характерный хлопок. После этого давление 
сразу выравнивается, и банка без труда от-
крывается. Однако этот способ опасен тем, 
что край стеклянной банки может отколоться 
и смешаться с ее содержимым. Наш читатель 
drTuborg поделился своим способом открыва-
ния банок.
- Устанавливаем банку, как показано 
на рис. 1.
- Надавливаем на крышку банки, как 
показано на рис. 2, и немного прока-
тываем крышку по столу, не ослабляя 
давления на нее. Через несколько сан-
тиметров пути послышится хлопок, и 
банка легко откроется.

Бытовые уловки
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Пора прислушаться к своей 
интуиции, сейчас она поможет 
решить многие текущие про-
блемы. Начало недели может 
быть отмечено ленью или меч-
тательностью, это не время 
для новых начинаний. Не стоит 
слушать советов окружающих в 
среду. В воскресенье доделай-
те отложенные домашние дела.
Благоприятные дни - 17 и 22.
Неблагоприятные дни - 18 
и 20.

Стрельцам звезды совету-
ют обойтись без экстрима. 
Даже при планировании 
типичного семейного празд-
ника приготовьтесь к не-
предвиденным ситуациям. В 
четверг будьте внимательны 
с деловой перепиской. Марс 
во вторник зарядит энергией 
для новых свершений.
Благоприятные дни - 18 и 22.
Неблагоприятные дни - 20 
и 21.

ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнам звезды советуют на-
чать решительные действия 
в рабочем направлении. Не 
упускайте возможности ка-
рьерного роста, отпуск мо-
жет и подождать. В четверг не 
стоит принимать все слишком 
близко к сердцу. Выходные 
идеальны для общения с деть-
ми и родственниками.
Благоприятные дни - 17 и 22.
Неблагоприятные дни - 20 
и 21.

Тельцам следует остерегаться 
туманных обещаний и не вы-
ставлять себя в невыгодном 
свете. Социальное общение, 
деловую переписку и обуче-
ние лучше отложить до сле-
дующей недели. В среду не 
принимайте ответственных 
решений. Суббота - хороший 
день для отдыха и релаксации.
Благоприятные дни - 19 и 23.
Неблагоприятные дни - 17 и 
20.

Работоспособность и вынос-
ливость Раков на этой неделе 
будут нарастать. В течение 
этого времени вы можете сме-
ло приступить к решению труд-
ных задач, имеет смысл начать 
обучение и заняться планиро-
ванием. В пятницу придется по-
бороться с ленью. Во вторник 
торопитесь медленно.
Благоприятные дни - 17 и 22.
Неблагоприятные дни - 18 
и 21.

Начало недели будет отме-
чено рассеянностью и мечта-
тельностью. В любом случае 
энергетический уровень Львов 
не будет высоким. Даже если 
вы не довольны многими веща-
ми, сейчас лучше оставить все 
как есть. Не поддавайтесь на 
провокации в среду. Холостые 
посиделки в субботу могут 
иметь последствия.
Благоприятные дни - 17 и 22.
Неблагоприятные дни - 20 и 21.

Не начинайте ничего серьез-
ного в начале недели, вам мо-
жет не хватать энергии и вни-
мания. Вместе с тем к выход-
ным не теряйте бдительности, 
вас могут окружать хитрые 
личности. Будьте вниматель-
ны, берегите деньги и вещи в 
четверг. Вторник лучше посвя-
тить деловым вопросам.
Благоприятные дни - 19 и 23.
Неблагоприятные дни - 17 
и 20.

Звезды советуют Весам по-
святить эту неделю отдыху и 
свободной деятельности, за-
ймитесь любимым хобби или 
просто почитайте. Будьте 
сдержанны, не поддавайтесь 
на провокации в четверг. 
Понедельник благоприятен 
для оформления и подписи 
важных документов.
Благоприятные дни - 17 и 22.
Неблагоприятные дни - 18 
и 20.

Период окажется благопри-
ятным для личных отношений. 
Противоположный пол теперь 
будет понимать Скорпионов с 
полуслова, что позволит улуч-
шить отношения в паре. Выход-
ные благоприятны для свида-
ний и помолвок. В понедельник 
не спорьте и не навязывайте 
чужим своего мнения.
Благоприятные дни - 19 и 22.
Неблагоприятные дни - 18 
и 21.

У Козерогов сейчас будет 
много пищи для размышле-
ний, вы получите еще больше 
информации, чем ожидали. 
Неделя хороша для общения 
и коротких поездок. В среду 
займитесь спортом. Пятница 
- для крупных приобретений, 
однако не тратьте все до ко-
пейки.
Благоприятные дни - 21 и 23.
Неблагоприятные дни - 17 
и 18.

Водолеи будут сосредоточены 
на текущей обстановке в семье. 
Не бойтесь вернуться к вче-
рашнему разговору с близкими 
и обсудить все наболевшее, 
иначе проблема может иметь 
продолжение. Среда - удачное 
время для работы по дому. По-
недельник будет успешным для 
активных начинаний.
Благоприятные дни - 19 и 22.
Неблагоприятные дни - 17 
и 18.

Рыбам сейчас не следует 
плыть против течения. Не со-
противляйтесь своим инстинк-
там: поспите подольше, чем 
обычно, или проведите время 
другим приятным способом. 
Суббота окажется плодот-
ворной для садовых работ. В 
понедельник придется решать 
денежные проблемы.
Благоприятные дни - 18 и 22.
Неблагоприятные дни - 19 
и 21.

ПРОГНОЗ

17 августа  отличный шанс заявить 
о себе и своих творческих дости-
жениях. 18 августа сулит удачу в 
любви и успех в финансовой де-
ятельности. 23 августа опасай-
тесь вспышек гнева.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

17 - 23 
АВГУСТА

- Знаешь, как улучшить вкус и ка-
чество воды?

- Купить фильтр для воды?
- Нет, надо положить в воду огром-

ный кусман мяса и поставить на газ.

- Девушка, вино, шампанское, ко-
ньяк?

- Машину, квартиру, дачу.

Купила успокоительный чай... не 
могу его пить... бесит... и цвет, и за-
пах!!! 

Заметил, что подавляющее боль-
шинство российских пенсионеров ве-
дут здоровый образ жизни, потому 
что на нездоровый им не хватает 
денег!

Если вы преподаватель и вас пой-
мали на продаже экзаменов, скажите, 
что ушли в бизнес по совету Мед-
ведева.

Говорю, что не пью, все пытаются 
напоить! Говорю, что на диете, все 
пытаются накормить! Говорю, что 
нет денег. То ли тихо говорю, то ли 
хреново слышат.

Два приятеля на ипподроме.
- Поставь на ту лошадь. Она при-

дет первой. Я договорился с жокеем.
- А с лошадью?

Пятиклассник Антон 17 раз пере-
читал «Красную Шапочку», но так и 

не нашел хотя бы одного совпадения 
с тем фильмом, который он обнару-
жил у отца в шкафу.

- Официант! Пива!
- Как пива? После водки?..
- Запомни, мальчик, не после вод-

ки, а перед шампанским.

За столом:
- Мама, почему папа лысый?
- Потому что он умный.
- Тогда почему ты такая волоса-

тая?
- Молчи, ешь.

Мама, укладывая детей спать, так 
рявкнула, что соседи тоже расстели-
ли постель и легли спать.

Газпром повысил выплаты свое-
му руководству. Гордитесь, россияне, 
ваша средняя зарплата опять повы-
силась!

Жена мужу:
- Станешь меня обижать, пойду на 

курсы «Как стать стервой».
Муж:
- Преподавателем?



ПО ГОРИЗОНТАЛИ:  1. Урожай, что сыплется с 
дерева. 7. Мясо из рациона чукчи. 10. Линия поперек круга. 11. «Лети, 
моя …», - пел Боярский. 12. Старший сын Адама. 13. Словарный за-
пас языка. 15. Мстительный персонаж «Отелло». 16. Женское начало 
в Китае. 17. Антоним отсутствия. 18. Брыльска в «Иронии судьбы…». 
19. Одомашненная обувь. 22. Ступень к званию сержанта. 25. Пра-
ведник во время потопа. 26. Музыкант высшего класса. 29. Полез-
ный утренний завтрак. 31. Князь, супруг Ярославны. 33. «Кис-кис» в 
фантике. 35. Товар из магазина «Оптика». 36. Земной достаток. 38. 
Пространство для детской площадки. 39. Героиня романа «Унесен-
ные ветром». 41. Античное имя Дуная. 42. Танец «лисий шаг». 44. Во-
площение человеколюбия. 47. Возможность купить вещь от-кутюр. 
49. Имя звезды, «убившей Билла». 50. Лающий компаньон Элли. 53. 
Ольга – пани Моника. 55. Спортивная арена. 56. Очертание пред-
мета. 60. Создание игривых кудряшек. 61. Распространение проб-
ников. 62. Столица Туркменистана. 63. Головоломка в виде цепочки.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Добровольное признание. 2. 
«Белый редис» среди овощей. 3. Тонкая насмешка. 4. Измена по-
французски. 5. Боевая машина в броне. 6. Мифическое существо. 
7. Телесное «устройство». 8. Корабль капитана Немо. 9. Слуга и 
спутник Воланда. 14. «… лет одиночества» Маркеса. 20. Место от-
дыха на курорте. 21. Кухонная утварь с носиком. 23. Заборная сеть. 
24. Красная нить повествования. 27. Главная вершина Кавказа. 28. 
Коробочка с городком у Одоевского. 30. Деятель, «затмевающий» 
солнце. 32. «Поводырь» для экскурсантов. 34. Ивар советского 
экрана. 37. Клятва в стенах кельи. 40. Фуражка жандарма. 42. Па-
кетирование сахара. 43. Погрузчик, снующий по цеху. 45. Бывшая 
монетка Юрмалы. 46. Эркюль – персонаж Агаты Кристи. 47. Автор 
«Гаргантюа и Пантагрюэля». 48. Культура не для масс. 50. Располо-
жение волокон бумаги. 51. Булат, бард-фронтовик. 52. Передовой 
отряд армии. 54. Топографическая ошибка Колумба. 57. Сборище 
данных. 58. Мадридский футбольный клуб. 59. «Профессия» паука.
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ГОСПОЖА ЛЮБА
 Предсказываю судьбу
 Верну мужа и мир в семье
 Сниму порчу, сглаз,

 венец безбрачия
 Удача в бизнесе

Пенсионерам
СКИДКА

Р
ек

ла
м

а

(495) 386-38-42,
8(910) 455-66-66,
ст. м. «Пражская»,
ст. м. «Кунцевская»

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Костюмер. 7. Табаков. 10. Абдул-
ла. 11. Ретушер. 12. Табу. 13. Палочка. 15. Ерь. 16. Зал. 17. 
Назарет. 18. Яуза. 19. Абсолют. 22. Ермолова. 25. Бай. 26. 
Лещенко. 29. Ершик. 31. Ермак. 33. Тунгус. 35. Евро. 36. 
Обида. 38. Ватт. 39. Мойдодыр. 41. Мачо. 42. Редактор. 44. 
Диссидент. 47. Километраж. 49. Уда. 50. Комбайн. 53. Са-
мокат. 55. Каракал. 56. Евдокия. 60. Домосед. 61. Излишек. 
62. Рыдание. 63. Игротека. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Крушение. 
2. Сватья. 3. Медуза. 4. Расплата. 5. Удел. 6. Клич. 7. Таран-
тул. 8. Агуканье. 9. Веретено. 14. Око. 20. Собакевич. 21. 
Лайнер. 23. Магний. 24. Овес. 27. Щекотка. 28. Навигатор. 
30. Штурман. 32. Ров. 34. Уборщица. 37. Ажур. 40. Обои. 
42. Раллист. 43. Дым. 45. Сим. 46. Тувим. 47. Кабак. 48. 
Жеребьевка. 50. Каскадер. 51. Буланова. 52. Наследие. 54. 
Оно. 57. Даль. 58. Каша. 59. Янки. 
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